

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 15 de octubre de 1955.

Año LVIII. - Núm. 2.982

SUMARIO

La lana y sus manufacturas.

NOTAS Y COMENTARIOS

En torno del nivel de vida.
El Convenio ruso-finlandés.
La industria del automóvil.
La evolución de la política italiana.
La reunión de la Cepal.
La era de los milagros.
La formación de los futuros Ingenieros.

CORRESPONDENCIA

Carta de Cataluña.
Carta de la Mancha.
Carta de Inglaterra.
Carta de los Estados Unidos.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Cobre. — Estaño. — Lana. — Productos agrícolas. — Fletes.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao. — Bolsines de Pamplona, Valencia, Vigo y Zaragoza. — Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid. — Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales. — Dividendos e intereses. — Suscripciones. — Admisión de valores. — Amortizaciones. — Disoluciones. — Resultados de Empresas.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España. — Disposiciones oficiales. — Iberoamérica y extranjero. Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCIÓN Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA

Año: 150 pts.; Semestre: 80 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO

Año: 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid

LA LANA Y SUS MANUFACTURAS

FIBRAS NATURALES Y ARTIFICIALES

Toda economía de libre iniciativa se cimenta sobre el principio de la libre competencia. Admitido este axioma, parece que el papel de la técnica sea producir, al menos momentáneamente, la quiebra de algunos intereses. Ante su empuje sucumbió el postillón bajo la competencia del maquinista; éste ha experimentado, y experimenta con frecuencia, la merma de clientela que ocasiona la tracción automóvil, e indudable no está lejos el día en que, sobre todo para grandes distancias, la navegación aérea se lleve gran parte de lo que actualmente se distribuyen otros medios de transporte. No escapa a esta ley ninguna actividad de carácter económico; y en la industria lanera del mundo entero, y en la española en particular, se siente la presión que la fabricación de fibras artificiales ejerce sobre el consumo de la lana de origen animal. Efectivamente, el uso de fibras artificiales ha aumentado, por término medio, en 4 por 100 en todo el mundo. El país que batió el "record" de este incremento fué Italia, cuyo consumo subió en un 24 por 100; y en proporciones más moderadas lo han hecho también los principales consumidores, como Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Japón, Canadá, etc. Lo que tiene por resultado que el consumo de lana natural ha bajado, en 1954, al 60 por 100 del total de fibra empleada, frente al 63 por 100 que representaba el año anterior. Sólo el Japón aumentó, el pasado año, su consumo de fibras artificiales en unas 4.500 toneladas.

En buena táctica económica, hay que sacar la consecuencia de que la lana natural debe bajar de precio. En los mercados mundiales así ha sucedido. La curva de éste tuvo su ordenada máxima el año 1951, acusando el consumo la psicosis creada por la guerra de Corea. Desde entonces la trayectoria ha sido descendente, y en la actualidad la cotización de la lana en los mercados internacionales es muy inferior a la que alcanza en nuestro país. Aquí en la última campaña se ha producido, y el precio del producto elaborado lo acusa de forma bien visible: un encarecimiento de la lana. ¿A qué puede ser debido? ¿Por qué nuestra materia prima lleva rumbo diferente en nuestro mercado que en los extranjeros? Difícil tarea la de puntualizar causas, agravada su dificultad si éstas han de poner de manifiesto responsabilidad o afán de lucro por parte de alguien. Se dice que el producto en poder de los ganaderos ha subido en un 15 ó un 20 por 100 con relación al año anterior. Pero éstos se apresuran a negarlo; en el campo, o sea en la fuente de origen—dicen—, no ha subido, realmente, el precio de la lana. Acaso en ese "realmente" vaya envuelta alguna reserva. El precio del producto no ha subido; los que han subido son los gastos necesarios para su obtención, que, naturalmente, repercuten en el costo. Lo cierto e indudable es que la industria textil encuentra dificultades de aprovisionamiento de primera materia, que la producción se restringe por esta causa y que el precio del producto elaborado, como claramente se comprueba en los comercios, está encareciendo. ¿Cuáles son los medios de remediarlo o de paliar la situación?

Si las cuestiones económicas, simples y sencillas en sí mismas, no se hubieran vuelto difíciles y complicadas merced a la interferencia de tantos factores espurios, políticos unos, sectarios otros, entorpecedores todos, la respuesta sería sencillísima. Si una materia prima, la que fuere, encarece en un país simultáneamente a su depreciación en los mercados extranjeros, la solución no puede ser más simple ni más inmediata: importar a buen precio lo que aquí se ofrece caro. Pero aunque queramos cerrar todas las puertas a los factores extraeconómicos, éstos se nos infil-

tran por las rendijas de las ventanas; los fabricantes textiles y los productores ganaderos forman un ciclo bastante apretado, y hay que congratularse de que así sea; en muchos casos sus intereses son comunes; ni a los unos ni a los otros les interesa abrir de par en par las puertas a las lanas extranjeras, en perjuicio del precio de las nacionales. La coyuntura económica mundial no ofrece garantías de estabilidad suficiente; y aunque así fuera, el estrago que se podría producir en nuestra cabaña sería un pesadísimo lastre que habríamos de soportar durante mucho tiempo. No, no sería económico dejar que se arruinara nuestra industria ganadera, aunque sólo fuera en el aspecto de las lanas. Pero, por otra parte, nuestras fábricas necesitan trabajar para sostenerse, es preciso abastecer los mercados nacionales, no hay razón para que quede sin satisfacer la demanda existente de paños de primera y segunda calidad; y el aprovisionamiento de materia prima no admite dilaciones; es empresa que hay que resolver en el día. ¿Qué hacer, por tanto?

No la intromisión, pero sí la acción directa del Estado, la que ineludiblemente tiene que existir siempre para que el liberalismo no derive hacia la anarquía, tiene aquí uno de sus campos de aplicación. Y como siempre que el Estado se inmiscuye en la economía, son necesarios los máximos asesoramientos y la mayor prudencia para que una acción que se emprende con fines de beneficiar el conjunto, y que debe ser provechosa para todos, no se convierta en perturbación inútil o en protección de intereses bastardos. Un minucioso estudio de la coyuntura, que despeje la situación de maniobras especulativas, tiene que ser siempre heraldo precursor de toda actuación estatal.

Se asegura que, en las últimas importaciones de lanas, el Ministerio de Comercio ha fijado, en concepto de Fondo de Retorno, una prima de 45 pesetas por cada libra esterlina; con ello, el precio de las lanas australianas, zelandesas, británicas, etc., resultan ligeramente inferiores a los del producto nacional. Indudablemente, ese es el camino: que nuestros productores laneros sientan la competencia de la primera materia extranjera, pero que no llegue a perjudicarles; que se eviten las maniobras de especulación al alza con ese producto, pero que no se cierre el conducto de aprovisionamiento a los fabricantes. Con fondo de retorno, con derechos arancelarios, con los procedimientos que se quiera y cómo se les denomine, hay que conseguir que el producto importado no arruine la producción nacional; mas, una vez cumplido este requisito, hay que abrirle las puertas y que los fabricantes, necesitados de primeras materias para su industria, puedan abastecerse en la medida que lo deseen. Naturalmente, la prima a exigir tiene que variar con las oscilaciones que el producto tenga en los mercados mundiales, de modo que la importada resulte siempre, incluido el transporte, las aduanas, las comisiones y seguros, todos los gastos, en suma, que recarguen el precio, puesto a disposición de los consumidores, más baratas que la que ofrezcan los productores nacionales, pero sólo ligeramente más bajas, en forma que el producto indígena no quede desplazado ni sea motivo de desaliento para el empresario español. Con esto se cumplen las medidas que pudieran llamarse de urgencia; es decir, que se soluciona la cuestión, por el momento; y así resuelta, no tienen por qué verse aumentados los precios de los paños elaborados en el comercio al detalle. Mas, ¿es todo esto? ¿No hay nada más que hacer en el asunto de una materia prima que alimenta una de las industrias de más arraigo y de más tradición en nuestra Patria?

Las medidas de urgencia, aunque requieran cierta permanencia, no pueden considerarse nunca como definitivas. Hacerlo así es admitir una inferioridad permanente de las

propias aptitudes y condiciones productoras. El punto de inflexión recientemente marcado, que ha desviado hacia arriba la curva de nuestros precios, obedece a alguna causa. La más inmediata de todas, tratándose de carestía de un artículo, es siempre su escasez. No se produce lo suficiente para el normal abastecimiento de las fábricas nacionales, y los precios suben precisamente en el momento en que los mercados internacionales acusan baja. Queda patente que se ha colocado el carro delante del tiro, y que ha ido más aprisa la instalación de fábricas de tejidos que el aumento de la cabaña ganadera. Vuelve con esto a hacerse presente la necesidad de ese intervencionismo indirecto de que antes hablábamos; ¿es que no puede el Estado hacer nada porque aumente la ganadería productora de lanas? ¿Se han agotado los estímulos que se pueden dar a los ganaderos, agricultores y demás empresarios propicios a la cría de ganado lanar? Lejos de ello, es más probable que no se hayan iniciado o, por lo menos en forma intensiva y verdaderamente estimulante, no hayan aun comenzado. Qué duda cabe que el Estado tiene en sus manos medios sobrados para estimular cualquier clase de producción; y cómo no estar seguros de que el elemento interesado responde admirablemente en cuanto atisba cualquier efectiva ventaja, por pequeña que sea.

Mas la creación de una buena cabaña, su simple aumento en las proporciones que requiere la demanda que se siente presionante en los mercados españoles, no es tarea de un día. Las medidas que para resolver la situación en momentos de apuro, como los actuales, se han puesto en práctica, habrán de perdurar en tanto la producción propia no baste al consumo propio. Es decir, que habremos de vivir unos años pendientes de las importaciones. El plan se convierte en semipermanente. Estudios dignos de tomarse en consideración estiman que una importación anual de 10.000 toneladas de lana será suficiente para ponerle la brida a los precios interiores sin que se resientan los actuales productores ni se resten estímulos a los futuros. Como decimos, la coyuntura actual no dificulta, sino que facilita el trámite. La tendencia en el mundo es a la baja del producto; y esta baja, más que a saturación de los mercados, se atribuye a insuficiencia del poder de compra de los presuntos consumidores. Nuestras demandas han de caer, por tanto, como agua de mayo sobre los resecos mercados. En tanto se repueble nuestra cabaña, hemos de ser clientes del extranjero. Conseguido esto, se habrá dado un primer paso de importancia para la estabilización y la marcha segura de nuestra importante industria textil.

Pero la política económica, cuando actúa sobre una rama determinada, no le es fácil hacer alto en sus actuaciones. No es prudente dormirse sobre los laureles, aunque sean dignamente alcanzados. Como se puso de manifiesto en el último Congreso Textil, celebrado hace pocos meses, la industria necesita no sólo producir normalmente, sin dificultades de aprovisionamiento de primeras materias ni entorpecimientos intrínsecos; necesita coronar su proceso dando ventajosa salida a toda su producción, y para esto se requiere el auge de otras ramas productoras; esto es, que haya capacidad de compra dispuestas a adquirir su manufactura; que no pase en España lo que está pasando en el extranjero con las primeras materias, que se estancan y se deprecian por falta de capacidad de adquisición de las masas. Equilibrio, por tanto, entre todas las economías. El auge y la depresión son siempre generales.

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPAÑA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

Notas y comentarios

En torno del nivel de vida.

La preocupación por el nivel de vida, por la capacidad del poder de compra e inversión ciudadanos, está en el orden del día de la mayor parte de los países. Nadie duda que su respectivo tope está en los que a su vez tenga la empresa, que por lo general pocas veces no sólo se comprueba previamente, si no se aquilata, si obedece o no a los elementos naturales que le dan la condición de tal fenómeno estable en lo que humanamente cabe atribuírsele.

Sin este requisito lógico se leen, sin embargo, las más halagadoras afirmaciones.

Sólo queda por saber si se trata de realidades o de aspiraciones o vaticinios, que en ninguna de las tres hipótesis compartimos los modestos aficionados que somos a los problemas económicos. Y, en efecto, la experiencia internacional acredita con la excepción de un solo país europeo, y ello para un período tan corto como el de 1950-54, que para llegar en una economía debidamente equilibrada a doblar ese nivel añorado se precisa por lo general casi un cuarto de siglo, salvo que, como en el aludido—Alemania—, se parta de cero o sobrevenga una conmoción técnica industrial o comercial cuyo sentido pueda no ser precisamente favorable al deseo. Así ha ocurrido, en definitiva, con la económica y social, con que se ha sorprendido a la comunidad en la postguerra presente, y ya que no se tomaron las medidas precautorias y de asimilación del fenómeno que, sin embargo, se estaba provocando ingenuamente. En el campo, por ejemplo, los progresos son forzosamente lentos por afectar al mercado, de menos elasticidad quizá. Pocas veces así el nivel que alcance, con relación al global, conseguirá igualarse con otras clases industriales, salvo que se produzca migración hacia otras actividades. Y entonces, ¡qué conflictos no se generarán!

Para alimentar el tentador banquete a que los optimistas invitan sería preciso realizar ingentes inversiones productivas. Y es notorio que la formación de esos capitales no se viene produciendo, ni al ritmo ni siquiera en una cuantía de porcentaje mínimo, en relación con lo que sería indispensable.

Se está, en suma, excitando a los pueblos a un estado para llegar al cual no parece estarse construyendo el camino que ha de dar acceso a él. Porque es claro que no puede considerarse tal la invención de dinero y la malversación en la empresa en déficit, que comienza por ser el propio Estado.

El Convenio rusofinlandés.

Con la cesión de Porkkala a Finlandia, Rusia sigue en su propaganda pacifista sin demasiados sacrificios. Política de masas que, además, es de conveniencia militar y económica, puesto que permite reducir contingentes y gastos. Pertenece a la serie de gestos que se iniciaron en Viena y que podrían sistematizarse en el dicho de... por atún y a ver el duque. Porque, se quiera o no, las nuevas armas van imponiendo una nueva estrategia, y no vacilan en empujar a ella.

La futura batalla se ganará de lejos, y de poco servirán los mecanismos conocidos de aproximación. Porque de lejos, y volando sobre todos estos, se realizará la agresión o se replicará. Algunas armas históricas se conservarán, sin ninguna duda. Pero el peso del movimiento será llevado por la fuerza aérea.

Las bases europeas no seguirán la suerte de los que se abandonan del otro lado del "telón". Porque realmente se pensaron cuando no era aún decidido nada respecto del rearme alemán. Realizado éste, es lo probable que los occidentales modifiquen profundamente el plan. El Acuerdo rusofinlandés no tendrá ninguna repercusión.

Se ha sustituido por un Tratado de mutua ayuda. Al que ha podido ir tranquilamente Finlandia. Recobra parte de su merceda soberanía. Y no corre el peligro de verse envuelta en conflagración.

La industria del automóvil.

La apertura del más famoso Salón del Automóvil nos sugiere, por lo pronto, algunos comentarios de tipo económico ante todo. Otros habrán de seguir, a los que anticipamos, siempre sin invadir el ámbito de la prensa técnica.

Se quiera confesar o no, se advierte una crisis inicial. Crisis de ningún modo natural que se palpa en los países que fueron precursores y gran potencia.

La industria precisa materias primas de calidad, y no sólo en cantidad suficiente, sino a precio real y cotizado en el mercado libre. Si algo de esto no ocurre, o el aprovisionamiento depende, desde cualquiera de estos puntos de vista, de tercero y por añadidura extranjero, todo irá finalmente mal.

Bajo el reinado del motor de explosión en decadencia, y en cuanto al mismo, queda muy poco campo de invención; pero sí, en cambio, en cuanto a materiales no férricos y siderúrgicos y a aleaciones metálicas en general. Otro tanto podría también decirse respecto de algunas fibras y, por ejemplo, del caucho en general, de los que son tributarios del extranjero por causas parecidas.

Finalmente: la energía. Donde comenzando por la eléctrica, todas las fuentes de ella la procuran más cara, la concurrencia se hace poco menos que imposible. Si esto fuera poco, se lucha hoy en los mercados con el régimen de producción bajo licencia. El porvenir no parece, en el mismo, precisamente halagüeño para ninguna de las partes contratantes, pero hoy impera.

Hay un factor que es decisivo, por otra parte, en la industria que ha de aspirar a exportar. El régimen de jornada y jornal, el rendimiento por unidad en igualdad de instalaciones y las cargas fiscales y sociales.

No es lo mismo que éstas sean de cuenta del presupuesto general o que sean de la propia industria, en la proporción que se quiera entre patrono y obrero. Como no es igual que en cualquier momento del proceso intervenga, no obstante, incluso cualquier auxilio oficial.

Por último: las financieras. De que un país imponga prácticamente la autofinanciación a que facilite, sin privilegios ni deformaciones, sin embargo la colaboración diligente de la Banca o del propio mercado de capitales, las consecuencias son enteramente diferentes.

De cómo puedan afrontarse y encauzarse estos problemas, dependen las posibilidades de una industria que, por el momento, se desenvuelve firmemente en Gran Bretaña y Alemania, sobre todo, y con sensibles vacilaciones, en casi todos los demás, pese a las apariencias. Porque se ha de añadir para remate que, en aquellos dos, los Estados Unidos están presentes, y en la mayor parte de los restantes en retirada.

No se hable ya de las ingentes sumas que implican los cambios simplemente de modelos. Ni se piensa en la automatización progresiva ya en marcha.

Lanzarse a la industria del automóvil hoy se está considerando casi aventura de la mayor temeridad. Esto explica el que antiguos constructores, como Bélgica, renunciaran en tiempo y que en no pocos países—Francia entre ellos—se tienda a uniones simplificadas que por lo pronto eliminan firmas y marcas.

Asusta pensar lo que sería si el vigente régimen general de contingentación se aboliera. Pero impresiona aún más lo que será el día que sólo los Estados Unidos empujen y salten las más altas barreras.

Es buena quizá la solución de ciertas concesiones especiales. De esperar con ellas y con talleres de montaje y auxiliares un mercado mayor a que hayan de contribuir—es claro—los mejor dotados o de mayor entrenamiento.

La evolución de la política italiana.

Parece que el líder comunista italiano ha vuelto a conectar con los rusos. Parece que el deseo de éstos es que saque las deducciones lógicas de su hegemonía y de su fuerza numérica: aspirar a estar en el Gobierno.

Con este objeto se han iniciado conversaciones con el líder de la fracción de la izquierda socialista. Con los que el nuevo Presidente hubiera querido ver unida el ala homóloga de su propio partido democristiano.

La reacción de los que realmente encarnan una posición conservadora razonable ha sido inmediata. Y, en efecto, los monárquicos impenitentes se han aliado con los no menos del movimiento social.

Su ideal es formar un nuevo bloque que pueda, eventualmente, unirse al ala derecha de la democracia mencionada. Pero esto no parece fácil ni próximo, y de aquí la probable consigna rusa de activar lo que, además, complace al Presidente.

Lo cierto es que el viajero ha estado en contacto con el Presi-

dente y el Gobierno. Y que los partidos de la oposición lo han declarado indiscreto.

Para contribuir a encalmarlas, con vistas a las sesiones parlamentarias, se ha pretendido que aquél realizara, por encargo especial de las Autoridades del ramo, gestiones conducentes a incrementar los intercambios. Se sabe que el país los precisa, como la mayor parte de los restantes, y que, lejos de incrementarse con los rusos, han retrocedido en proporción importante.

Se atribuyen, sobre todo, al cierre por el Gobierno precedente de las Empresas rusoitalianas de comercio, que alimentaban al partido, al parecer. Pero la verdad es que no hay mercados fáciles por la creciente concurrencia, la falta de poder de compra y la solvencia en la mayor parte de los restantes.

Los industriales italianos parecen animados, sin embargo, a tantear a los rusos que, sin duda, aceptarán. Estos siguen fieles a la consigna que en ellos se ha hecho tradicional.

En general, se hacen cargo de cuanto se les remite. Y de no ser liberado simultáneamente en divisas, pocas veces llega la contrapartida de mercancías convenida.

Sobre todo si se trata de materias primas de alto valor industrial. O de artículos que forman parte de lo que ordinariamente se llama equipo.

Lo único positivo es que los rusos no pierden ningún hilo. Siguen teniendo, a través de ellos, la madeja, y están en todos sus secretos e incidentes.

La reunión de la Cepal.

Como oportunamente anunciamos, se reunió en Bogotá la sexta sesión de la Comisión Económica para América "Latina", hoy uno de los satélites de la Unión de Naciones, y como casi todos, y ella misma, de inspiración y estructura y nombre del gusto norteamericanos. Comencemos por rechazar, y no por lo que pueda herir nuestra susceptibilidad de ibéricos, la palabra sin sentido entremillada final, porque en Centro y Sudamérica no hubo en sus orígenes y luego del descubrimiento más que nativos e iberoamericanos—portugueses y españoles—predominando en general.

Registremos con satisfacción moral la presencia de nuestro país. Es obra, sin duda, del régimen presente, de su activo Instituto de Cultura Hispánica, de la creación de éste bajo el nombre de Instituto de Cooperación Económica y de la Oficina Bancaria Iberoamericana.

El proyecto de Unión Iberoamericana de Pagos elaborado por ésta está ahí. Las circunstancias dirán el papel que haya de desempeñar.

Pero ahora no se trata de esto, sino de lo que allí se ha reunido como material. Precisamente acreditando la utilidad de tener organizaciones y equipos que impidan perder el tiempo en divagar.

Los sud o iberoamericanos conocer hoy mejor que ayer sus riquezas naturales. Y por organizaciones y equipos propios las que se han puesto en valor y por quién se han puesto en general. Su ideal sería redimirlos de los excesos financieros extranjeros. Desarrollar sus respectivas economías en colaboración y participación equitativa con los países capaces de suministrar las ingentes sumas de capital que cada día son más difíciles de lograr.

Pero el problema está precisamente en este hallazgo. En el auténtico comanditario a quien se inspire confianza. En el que vaya como era costumbre en nuestro viejo continente. Cuando éste era una potencia financiera mundial.

Hoy es todo diferente también en el nuevo continente. Así que bien está que entre la serie de resoluciones adoptadas se haya pensado en una institución apropiada más: el Banco Interamericano que viene propugnando el Consejo Interamericano Económico y Social.

Los problemas no son en realidad de organismos sólo ni principalmente. Hoy son, sin ninguna duda, más complejos que ayer. Lo que es dudoso que se encaucen.

Y, sin embargo..., qué de organismos y de equipos a punto y actuando.

Lo primero que parece razonable es prospectar y hacer un inventario valorado de los potenciales. Luego, optar por hacer accesibles las riquezas. Será un tercer momento el determinar cuáles valga la pena transformar y dónde y por quién haya de realizarse la tarea. Y sólo el último, cómo ha de conseguirse el mercado remunerador y estable indispensable.

Teóricamente parece que se hace de otro modo. Pero la consecuencia del barullo histórico es que finalmente son unos pocos, y

a veces uno solo, el que dice la última palabra luego de obtener todo el beneficio posible.

En la era de los milagros.

Los milagros han invadido ya el campo de la economía. Se ha hablado del alemán. Pero se habló antes del italiano. Incluso en épocas anteriores al fascismo y sobre todo en ella. Sin coque y sin hierro, Italia es una potencia siderúrgica, en crecimiento.

En 1954, y con respecto de 1948, ha hecho los esfuerzos necesarios para irse bastando a sí, y no sólo ha duplicado la fundición, sino el acero, los laminados y las ferroaleaciones. La factoría de Cornigliano es casi totalmente automática y puede competir en calidad con las más importantes del mundo.

En pocos años, y de seguir el ritmo de producción y consumo sincronizados, Italia cubrirá sus crecientes necesidades. Un error quizá es el predominio de las Empresas de participación estatal a través de la Finsider.

Pero entre las privadas están la Falk y la Fiat. Inteligentemente concentradas y especializadas, están en la proporción de nueve a siete, que, unidas, suman el 65 por 100.

Italia es un miembro importante de la C. E. C. A. Y ésta la ha otorgado privilegios estudiados en el cuanto y el plazo.

Se han hecho reajustes dolorosos y costosos de plantillas. Pero la C. E. C. A. lo ha estimado indispensable y ha facilitado la operación.

Lo que queda por ver es si este aspecto del Plan Vanoni, que se ha sincronizado con el de la C. E. C. A., será viable hasta el final. Y entonces si que se podrá cantar victoria y escribir y hablar de un milagro auténtico, que se deberá a una serie de inteligencias y voluntades concertadas.

La evolución italiana no debe ser perdida de vista. Es un experimento complejo, pero caminando a buen ritmo por el camino prefijado.

La formación de los futuros Ingenieros.

Las aperturas de curso suelen ir precedidas de sendas peroratas de autoridades políticas y académicas. El contenido suele ser bastante tradicional dentro de lo vulgar en casi todos los países. Pero siempre, y más en nuestros días, hay excepciones honrosísimas, por otra parte, en algunos de ellos. Por lo general, en los que grandes o no desde los puntos de vista que suelen estimarse vibran al compás del progreso, precisamente con la mayor grandeza deseable: la intelectual.

¿Cómo se irá transformando la vida de aquí al año 2000? ¿Cómo habrá que ir, por tanto, transformando la formación de los Ingenieros, en un sentido completo del concepto?

Se está a punto de conocer exactamente los fenómenos atmosféricos y de poder regular precisamente los meteorológicos. Se podrá fijar el grado de insolación y de humidación y, por tanto, conseguir la productividad del campo que se desea.

El petróleo y todos sus derivados alcanzarán su máximo desarrollo. Pero en declinación ya iniciada. Los combustibles sólidos irán perdiendo interés, no sólo como tales, sino en sus derivaciones para la metalurgia y la química, que habrán evolucionado radicalmente.

El acumulador económico y ligero de energía se conseguirá. Y no sólo será la base de la fuerza motriz en general, sino del transporte terrestre, marítimo y aéreo, y la distribución de productos y personas será tan regular y tan rápida que el consumo estará convenientemente asegurado en todas partes.

En metalurgia se abandonarán los sistemas tradicionales de transformación y laminación. Se obtendrán los aceros directamente al horno eléctrico o en bajos hornos, bajo presión y en combinación directa en atmósferas gaseosas.

La serie completa de productos químicos se conseguirá mediante síntesis y no será necesario recurrir a reacciones en serie ni a transformaciones sucesivas a temperaturas variables. Será una de las industrias de mayor importancia.

El consumo de energía aumentará considerablemente—en veinte veces al actual por lo menos—. Se obtendrá de grandes centrales atómicas, se distribuirá mediante redes aéreas internacionales, que parecerán techos de tela de araña contemplados desde abajo.

La electrónica llevará a la automatización casi total de la industria. El trabajador—el vigilante técnico—del siglo XXI logrará de su equipo una tarea equivalente a la que logre hoy en ocho horas el mejor, y sólo por jornada de quince minutos—la semanal será de diez horas.

Será, sin embargo, tan fatigosa o más ésta que aquella otra. Porque requerirá una atención constante sobre los telemandos, instalados en una cabina con asiento adecuado y aire acondicionado, construida de material plástico.

La vivienda se construirá en aleaciones metálicas diversas y será desmontable y transportable. Sus diversas dependencias serán autónomas y mediante rotación orientables. Los servicios ordinarios del hogar serán automáticos y movidos por la fuerza solar. Es de las de mayor porvenir energético.

Al rendir el trabajo, el trabajador pasará por una especie de observatorio físico-químico, que señalará el desequilibrio producido en su sistema nervioso, circulatorio, digestivo, etc., por su labor, y será inmediatamente restablecido mediante la administración e injerencia de unas tabletas que contendrán las dosis necesarias de calorías y vitaminas que exija la conservación en forma de la economía animal del individuo. Este será cuidado con igual celo que

los ingenios delicados que ha de manejar porque será estimado en capital.

Contra lo que pudiera creerse, el aumento de su valor será tal que se habrá de procurar a todo trance conservarle sano y útil. Se le cultivará física e intelectualmente. Los hombres viajarán fácilmente. Habrá una comunicación constante y total entre los pueblos y no habrá novedad ni curiosidad que no sea comunicada por una red universal de teleprensa.

Las promociones de Ingenieros de todas las nuevas especialidades a reajustar y crear que entren en formación allá por el año 1960 habrán de tener, pues, una educación muy distinta. Y otro tanto podría decirse de tantas y tantas otras actividades que será forzoso ir creando y poniendo a punto.

El paisaje del Rector de la Facultad Politécnica de Mons, señor Houzeau de Lahaie, no es ninguna fantasía. Es una llamada oportuna que debe hacer meditar y haré.

Correspondencia

Carta de Cataluña

Intensa actividad con motivo de las jornadas de Su Excelencia el Jefe del Estado y Ministros en Barcelona.—El Sr. Arburúa recibe a los representantes de las industrias textil, química, metalúrgica, hostelería, etc., y el Sr. Girón a los de las Secciones Sociales de los Sindicatos barceloneses.—El Banco de España inaugura sus servicios en el nuevo edificio de la plaza de Cataluña.

Barcelona.—Como ya se suponía y esperaba, y así lo hicimos constar en nuestra anterior crónica, el primer Consejo de Ministros celebrado en esta capital ha sido pródigo y generoso en acuerdos que afectan a la prosperidad y beneficio de Cataluña; y si bien no vamos a dar una referencia de los mismos, porque ya el lector habrá tenido conocimiento de ellos a través de la prensa diaria, es natural que amplíemos algunos de los más interesantes, como, por ejemplo, el del abastecimiento de aguas, tan unido con el de la energía, al desenvolvimiento y progreso de esta ciudad, que rápidamente se acerca al millón y medio de habitantes sin haber llevado a cabo todavía ninguna de las fases previstas para la creación del Gran Barcelona.

Para la solución de dicho abastecimiento se va a contituir un Patronato semejante al existente en Madrid rigiendo los servicios del Canal de Isabel II, presidido por el Delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Pirineo oriental, y en el que estarán representadas todas las Corporaciones y Entidades interesadas. Su base será la derivación de las aguas del Ter, cuyas discusiones con los representantes de los intereses gerundenses motivó, hace algunos meses, una animada polémica al considerarse estos lesionados. Ahora, después de un detenido estudio, por el Gobierno, del fondo de la cuestión, se garantiza que dicha derivación, de un volumen superior al millón de metros cúbicos diarios, no causará ningún perjuicio a los regadíos de las comarcas de Gerona, sino que, por el contrario, con la construcción, en parte ya iniciada, de grandes embalses reguladores, aquéllos se podrán ampliar a otras 20.000 hectáreas. Para Barcelona representará la seguridad de abastecer y cubrir las necesidades de una población, con las zonas y poblaciones limítrofes, de cinco millones de habitantes, o sea la tranquilidad completa, en este aspecto, para todo lo que resta de siglo, por lo menos. El presupuesto de las obras se cifra en 750 millones de pesetas, previéndose con ellas una modificación de las tarifas en su día, con la particularidad de que éstas podrán considerarse estabilizadas para un largo período. El Estado subvencionará el 50 por 100 del costo de las obras, anticipando además, si es preciso, otro 25 por 100.

Otro acto de gran resonancia en los círculos económicos barceloneses ha sido la visita realizada por los representantes de la industria al Ministro de Comercio, Sr. Arburúa. Figuraban en las Comisiones recibidas en los salones de la Delegación Regional de Comercio, las correspondientes a los sectores del algodón, lana y seda, industrias químicas, del metal, hostelería y espectáculos. Refiriéndonos a los del grupo textil, especialmente, diremos que fueron presentadas al Ministro peticiones de aumento de las ex-

portaciones de algodón, especialmente a Turquía, por tratarse de un país que, debido a las dificultades que tiene su mercado con el resto del mundo, y sobre todo con Europa, ofrece grandes posibilidades por los precios altos que paga, quedando supeditada la resolución de este deseo de los industriales algodoneros a las conversaciones que en breve se celebrarán con una Delegación de aquel país, próxima a llegar a España. Respecto de la lana, el señor Arburúa confirmó la pugna de intereses encontrados que existe entre los industriales y los ganaderos con motivo de la importación de lanas extranjeras, esperando—y de esto había hablado con sus visitantes—que se hallaría una fórmula viable. En cuanto a los problemas del sector seda, se habló del mercado negro del rayón, que espera solucionarse con la limitación de las exportaciones, y el de las fibras de nylon, cuya producción nacional debe intensificarse; y hasta tanto que ello no se consiga, habrá que importar, siendo este aspecto, de los tres mencionados, el que menos trascendencia tiene en los momentos actuales; relativo el de la lana y de mayor gravedad y cuidado el del algodón, por tratarse de industrias de gran envergadura, cuyo censo de mano de obra y, por consiguiente de gastos, son muy elevados.

Sigue en orden de importancia a los actos de que estos días ha sido escenario la Ciudad Condal, la visita que las Secciones Sociales de los Sindicatos han efectuado al Ministro de Trabajo, y en la cual le han hablado de cuestiones relacionadas con las prestaciones a cargo de los Seguros Sociales, etc., contestando el Ministro que recogía las aspiraciones formuladas por los representantes de los trabajadores barceloneses, pero que la importancia de los problemas planteados requerían la debida meditación, no pudiéndose decidir con la rapidez deseada, por cuanto todo había de desarrollarse dentro de una línea de armonía y con un criterio de amplitud general.

Y terminamos la crónica que, como puede verse, abunda en noticias de gran trascendencia para el inmediato porvenir de esta laboriosa región, con la de la inauguración efectiva del nuevo

TRANVIAS DE BARCELONA, S. A.

A partir del 20 de octubre corriente quedará abierto el pago, en los Bancos que más abajo se indican, de un a cuenta del dividendo estatutario correspondiente a este ejercicio, de un 3 por 100 a las acciones preferentes 6 por 100 (líquido 6,825 pesetas) y de un 3,50 por 100 a las acciones preferentes 7 por 100 (líquido 15,575 pesetas), contra entrega de los cupones número 50 de ambas clases de títulos.

Los Bancos encargados del pago son los siguientes: en Barcelona: Banco Español de Crédito, Banco Central, Jover y Compañía, Soler y Torra Hermanos, Banco de Vizcaya y Banco de Santander; en Madrid: Banco Central y Banco de Vizcaya, y en Valencia y Bilbao, Banco de Vizcaya.

Barcelona, 6 de octubre de 1955.

edificio del Banco de España, que desde hace unos días tiene abiertas sus puertas y ventanillas al público. Creíamos nosotros, y así lo hicimos constar en una anterior carta, que la inauguración oficial se realizaría con antelación a la efectiva, y ha sido al revés. Este edificio puesto ahora en servicio, es el cuarto que el Banco de España posee en nuestra ciudad, y desde luego el más espacioso y suntuoso de todos. El primero se inauguró en 1874 en la calle Ancha, al que siguió el de la Rambla de Santa Mónica y después el que hasta ahora ha ocupado en la Vía Layetana, que pasa a propiedad de la Caja Provincial de Ahorros de la Diputación para instalación de dicha Caja y algunas dependencias de la Corporación. El actual consta de tres sótanos, siete pisos y dos áticos, ha costado 120 millones de pesetas y su construcción ha ocupado más de siete años. Con esto queda hecha la presentación de esta mole que ocupa el chaflán de la plaza de Cataluña con la avenida de la Puerta del Ángel.

P. MIRALLES

Carta de la Mancha

Los problemas del vino manchego.—Un repaso a las actividades del mes de septiembre.—Algo sobre precios.—Buenas perspectivas.

Ciudad Real.—Las zonas productoras de vino, especialmente en la Mancha, se manifiestan inquietas por la flojedad de estos días. En todas partes, según noticias que recoge la prensa, se acusa baja sensible, llegando a una peseta en relación con semanas anteriores. Se dice que de igual forma que en mayo pasado no se conocieron precios inferiores medios de 13 a 17 pesetas, tampoco ahora se han experimentado intermedios entre las 18 y las 14,50. Quedan quince días muy peligrosos, en los que igual puede bajar 50 céntimos, una peseta o más. Para el cosechero no hay nada peor que vender por necesidad forzosa, y esto es lo que parece estar sucediendo.

El problema del vino, referido a la Mancha, aunque también puede aplicarse a otras zonas, es interesante desde el punto de vista del productor y del consumidor. Los vinos manchegos tienen gran aceptación entre las clases sociales modestas. En la actualidad, dada la carestía de los alimentos, el vino constituye, si cabe, una necesidad mayor. El trabajador tiene precisión de complementar la comida con una ración de vino, que le fortalece y ayuda a soportar las duras tareas a que se somete a los obreros manuales, en particular, si bien existen otras clases sociales modestas, dentro de los trabajadores intelectuales, que también son consumidoras por las mismas causas que los demás. Hoy el vino es, más que en otros tiempos, parte integrante de la alimentación general. De esto se desprende la exigencia de que llegue a los consumidores a precios asequibles, porque, de lo contrario, vienen restricciones que empeoran el problema de los productores. Sabemos de gentes humildes que se ven privadas de los beneficios del vino por falta de elementos para poder adquirirlo. Esto es tan cierto, que podríamos citar ejemplos no sólo en la ciudad, sino en el campo, donde la situación se presenta más despejada para el consumidor.

Pero la legítima aspiración de comprar el vino a límites asequibles no implica desconocimiento de las cuestiones que afectan al cosechero, que tiene en la actualidad que soportar las cargas que imponen las circunstancias, y a quienes se les irroga no pocos quebrantos si se ven en el caso de vender a precios no remuneradores. A la propiedad le vencen contratos de bodegas que tienen que dejar vacías, o tienen bodegas llenas y tienen que echarles mostos. Los almacenistas han llevado cuidado en confiarse demasiado. Hace pocos días se llegó al punto final. Pero cuando pase la necesidad de vender, aquí que se queda con el vino es por resistencia y le es lo mismo vender ahora que en la próxima campaña, y entonces puede venir una reacción hasta que se enlace con los nuevos caldos. De ahí la necesidad que existía de no confiarse y dejarse llevar por las apariencias. Se llegó al límite de la baja. Puede venir, como se vislumbra cuando escribimos esta carta, una demanda urgente, unida, tal vez, a que la propiedad haya resuelto sus problemas. Por esta razones pareció acertado comprar a los precios de septiembre.

Conviene tener en cuenta algunas circunstancias pasadas, aunque recientes. En Tomelloso se abrió una bodega, y otra en Cinco Casas, al precio de 1,15 el kilo. Consultado el bodeguero el porqué de tan prematuro arranque, dijo que el motivo era que buena parte del término de Tomelloso ha tenido fuerte ataque de "oi-

BANCO PASTOR

CASA FUNDADA EN 1776

Capital suscrito... Ptas. 100.000.000,00
 Id. desembolsado... » 86.000.000,00
 Fondos de reserva... » 206.000.000,00

Central: LA CORUÑA

MADRID, LUGO, ORENSE, PONTEVEDRA,
 VIGO, GIJON, EL FERROL DEL CAUDILLO
 y otras 33 Sucursales en Galicia

Agencia Urbana en Cuatro Caminos: LA CORUÑA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.713)

dium" y la uva se caía del racimo. Algo de cierto había en el caso; pero también es cierto, hablando en términos técnicos, que los caldos vienen flojos de grado: de 11,50 a 12, lo máximo. Todo lo que representara adelanto significaba perjuicio en el grado y en la calidad. Respecto al precio, no ha sentado muy bien a los vendedores de uva. Al generalizarse la vendimia y se sepa la verdad de lo que es la cosecha, los precios no acabarán de centrarse, pudiéndose hacer entonces comparaciones entre la pasada cosecha y lo que se recolecta en la actual. Mientras, todo queda reducido a vivir a la expectativa.

En conclusión; no debe impresionar demasiado la baja repentina del vino, puesto que de todos es conocida la causa: subió demasiado de prisa, y ahora se experimentan las consecuencias. De todas formas, se va a llegar, en la Mancha, a la elaboración con pocas existencias, porque muchos creen que el descenso es motivado por exceso de existencias. Nada de eso. Habrá suficiente para enlazar, sobrando poco. Las perspectivas, pues, de la elaboración son optimistas, siempre que se elabore a un precio prudencial que permita, en los primeros meses, dar salida a grandes cantidades de vino.

F. RODRIGUEZ

Carta de Inglaterra

Míster Butler se apresta a la batalla.—Exposición del Calzado en Londres.

Londres.—Refiriéndose al discurso de Mr. Butler ante la Asamblea del partido conservador, celebrada en Bournemouth, el *Yorkshire Post* comentaba que el Ministro de Hacienda británico tenía razón, y que el éxito le acompañará en sus decisiones. A decir verdad, Mr. Butler dispone de buenas armas, algunas de las cuales ya ha utilizado para disminuir las compras, pudiendo citarse, entre ellas, los cortes en las ventas a plazos y el requerimiento a los banqueros para que restrinjan los préstamos. Sin duda, está en lo cierto al tomar estas medidas, porque reducirán el afán de gastar; pero esto sólo no es suficiente, ya que no llega a la raíz del problema. Si la gente gasta tanto es porque tiene dinero para ello, y el Gobierno es quien debe decidir sobre la cantidad de dinero que puede haber en circulación. Si la inflación se produce—y ésta es la esencia de las actuales dificultades del país—, es el Gobierno el que debe adoptar las medidas oportunas para que circule menos dinero.

El Parlamento tiene derecho a ser el primero que conozca los detalles de este programa de lucha contra la inflación, pero míster Butler no ha tenido inconveniente en levantar las puntas del velo sobre los principios generales que rigen sus actos: no se preocupará de los controles; piensa adoptar la fórmula sencilla y clásica de gastar menos. Cómo va a realizarse esto es lo que queda por ver, pero el Ministro ha insinuado ya que los gastos de la defensa podrían reducirse.

Desde la última guerra, los Gobiernos—no sólo en Gran Bretaña—han intervenido en un sector mucho mayor de la economía del país que nunca lo hicieron antes, en tiempos de paz; poseen una gran fuerza que puede inducir a la inflación, pero que también puede restringirla. En este aspecto, la tarea de Mr. Butler es bastante más fácil de lo que habría sido antes de la guerra.

El Ministro de Hacienda ha obrado, pues, rectamente al decidirse a tomar unas medidas sin las cuales no sería posible una

cura efectiva; medidas que sólo el Gobierno puede adoptar, pero que deben completarse de algún modo. Míster Butler ha apuntado la necesidad de restricciones en el pago de jornales y en la distribución de beneficios, y terminó su discurso declarando: "Estas son cuestiones para el futuro. En el presente, lo que importa es la decisión del Gobierno de ir derecho a la raíz del problema, siguiendo una política de "deflación", política valiente sin la cual cualquier otra medida acabaría fracasando."

Con gran éxito se ha celebrado en Olympia la Exposición del Cuero y del Calzado, en la que se exhibieron las últimas novedades en confección y técnicas. Uno de los expositores presentó un par de botines en cuya etiqueta se consignaba la asombrosa cifra de 150 libras (más de 15.000 pesetas). En su confección se emplearon pieles cuidadosamente seleccionadas de visón del Canadá, y el encargo fué hecho por una famosa actriz londinense.

Otro de los expositores mostró un charol resistente a las arrugas, con brillo permanente, que—según sus fabricantes—no se resquebraja jamás, por mucho que se use, y puede producirse en cualquier color. Otra novedad la constituyeron los cordones para botas de esquiar, de nylon y algodón, capaces de resistir un esfuerzo de 112 kilogramos. Una Casa de Leicester presentó una serie de adhesivos para suelas, los cuales permiten hacer una juntura más fuerte, más rápida y más flexible.

La nota predominante en los zapatos para señora era el color. Entre las pieles se destacaba el tafilete, desde el más pálido beige a los verdes más vivos, los rojos y los mostaza, con todas las tonalidades del marrón entre los zapatos de invierno para diario. Algunos de los modelos para noche, con hebillas de plástico y tacones "perspex", transparentes, recordaban a los de cristal de la Centienta. Los tacones mostraban las más diversas formas: altos, bajos, delgados y puntiagudos, anchos y cuadrados, Luis XV, de plataforma... La ligereza de peso y la flexibilidad constituían las características de algunos de ellos, fabricados con pieles suavísima en forma de mocasines.

J. G. STEWART

Carta de los Estados Unidos

La salud del Presidente Eisenhower. — Su política económica nacional e internacional será mantenida. El país sigue una ruta satisfactoria en todos los aspectos. — Consideraciones acerca de la situación general.

Washington.—Las últimas noticias de la salud del Presidente son satisfactorias, dentro de la naturaleza de su dolencia. Parece ser que Eisenhower, hombre de fuerte constitución, va venciendo el peligro de los primeros momentos, y comienza a ocuparse, muy a la ligera, de algunos asuntos de trámite. Por lo demás, sus colaboradores, y en este caso quienes le sustituyen, están identificados con la política económica presidencial y han de seguirla con el mayor interés, tanto en lo que respecta al interior como al exterior.

En lo económico la acción gubernamental se advierte desde el pasado agosto, con una vigilancia estrecha de la situación. Al elevar en dicho mes el tipo de descuento, se perseguía controlar, pero no suprimir, el movimiento alcista. Ya en febrero se emitió un empréstito gubernamental a largo plazo, el primero desde principios de 1953, para absorber parte del crédito excedente en la economía. El margen para las operaciones en Bolsa, que se había aumentado del 50 al 60 por 100 en enero, experimentó otra elevación al 70 por 100 en abril. Las condiciones en que el Gobierno concede préstamos hipotecarios para la adquisición de viviendas han sido revisadas recientemente. Y se ha recomendado a las principales Casas de crédito para el consumo una extraordinaria precaución. Estas medidas perseveran. Fueron tomadas para hacer frente a posibles peligros, en particular a los derivados del incremento crediticio. Es el comienzo de restricciones suaves a restricciones definitivas, y esa política ha de prevalecer.

Según los técnicos norteamericanos, que analizan la situación después de la enfermedad del Presidente, esta es, en los Estados Unidos, muy diferente a la del período inflacionista que siguió al comienzo de las hostilidades en Corea. Se ha dicho repetidas veces, y hay que subrayarlo en los presentes momentos. Esto, según dichos técnicos, no es sorprendente, porque el auge de 1951-52 y el retroceso de 1953-54 fueron causados por factores excepcionales, uno de ellos el estímulo de lo de Corea para gastar y la repentina reducción en los gastos de defensa.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.

El Consejo de Administración del Banco Español de Crédito, debidamente autorizado, ha decidido emitir y poner en circulación 163.350 acciones de su capital social, números 1.633.501 al 1.796.850, en ejercicio de las facultades que le fueron conferidas por la Junta general de accionistas reunida en 4 de mayo de 1952.

Asimismo ha tomado el acuerdo de ofrecer a los accionistas que sean poseedores, en 31 de octubre en curso, de acciones del Banco, la suscripción de los nuevos títulos, desde el primero de noviembre hasta el 30 del mismo mes, ambos inclusive, a razón de una acción por cada diez que posean, mediante presentación de los extractos de inscripción, para su estampillado.

En el acto de la suscripción se desembolsará el 50 por 100 del nominal de las acciones suscritas, o sea 125 pesetas por cada una, y el resto, hasta completar el nominal de 250 pesetas, en el momento y en la forma que se acuerde por el Consejo.

A los señores accionistas que deseen ceder su derecho a suscribir, se les facilitará el correspondiente documento, que podrán negociar en Bolsa, pudiendo solicitarlo, desde la publicación de este anuncio, en la Central de este Banco o en cualquiera de sus Sucursales, con la presentación del extracto de inscripción; transcurrido el día 30 de noviembre citado, dicho documento quedará sin valor ni efecto alguno.

Las acciones que se ponen en circulación disfrutarán de los beneficios que se obtengan a partir de primero de enero próximo, percibiendo íntegramente, como las demás acciones, los dividendos que se satisfagan por el ejercicio que comienza en esa fecha.

Madrid, 11 de octubre de 1955.—El Secretario del Consejo de Administración, *Luis Villaciers*.

En la actualidad no existen tales influencias especiales. Esta es, según la prensa técnica, una consideración que se refiere tanto a otros países como a los Estados Unidos. Ha dicho un economista que si los países europeos, por ejemplo, permiten que las actuales tendencias inflacionistas pongan en peligro sus economías, ellos sólo podrán culparse en vez de imputar sus inquietudes al auge estadounidense y a otras influencias exteriores. No hay duda, pues, que el año 1955 es un año de auge. En los Estados Unidos se tiene la convicción de que la situación actual para la mayoría de las naciones lleva consigo el de un retroceso, ya sea derivado de su propio momento económico o de los efectos de la baja americana. En ello influye la inflación. La política de dinero más caro, manifestada en las últimas semanas por la elevación de los tipos de interés en Gran Bretaña, Alemania, Japón, Bélgica, Canadá y en nuestro país, es claro indicio del cambio operado en la atmósfera comercial. Se afirma en Norteamérica que si necesitamos más pruebas ahí tenemos las innumerables reivindicaciones de salarios presentadas en numerosos países durante los últimos meses. ¿En qué medida ha llegado la inflación? Los aumentos en los tipos de interés de los Bancos Centrales son el reflejo de una situación que está haciéndose ya casi incontrolable. Tal vez influya también el ciclo de medidas preventivas, tomadas anticipadamente, para evitar mayores peligros.

La estimación de estas consideraciones se presta a muchos comentarios. Para ciertos países, tales como Inglaterra y alguno escandinavo, el peligro inflacionista está más fácil que para otros. Sin embargo, los economistas dirigen su mirada hacia Norteamérica. Y los Estados Unidos, a pesar de las dificultades económicas del momento presente, debido a su esfuerzo productor y a las medidas tomadas por el Gobierno, se encuentran en una etapa floreciente que se refleja en casi todos sus movimientos internos y externos.

Terminamos, pues, estas impresiones con la conclusión de que la ausencia lamentable del Presidente—la ausencia temporal—no ha de ocasionar modificación alguna en la trayectoria de las cuestiones en las que los Estados Unidos intervienen, porque lo expuesto da la medida de que dicha trayectoria es la que conviene a los intereses del país y la de las naciones amigas.

A. MILLER

Los mercados de productos

En el mercado de metales no ferrosos, el cobre sigue siendo el metal que retiene la máxima atención, estimándose por parte de los observadores que el mercado ha llegado a rebasar su punto de máxima tensión. El Departamento americano de Agricultura estima que aunque las disponibilidades de metal son insuficientes para reconstituir los "stocks" industriales, habrá equilibrio entre la oferta y la demanda durante el último trimestre del año. El estaño registró durante la pasada semana algunas ligeras fluctuaciones, aunque éstas estuvieran más orientadas a la baja. Por su parte, el cinc sigue contando con una gran demanda, y según los medios profesionales americanos podría producirse una nueva alza, que sería la segunda desde principios del presente año. El plomo continúa firme, con un mercado algo menos activo que en la semana precedente.

En el sector textil, los mercados laneros mostraron alguna irregularidad. Las subastas australianas continuaron desarrollándose con firme tendencia e importante participación de Europa occidental y, en cierta medida, del Japón. En África del Sur, la tendencia prosiguió con carácter alcista. Debilidad en los mercados a plazo. Por lo que se refiere al algodón, se señalan nuevos "records" de baja para la presente campaña en los mercados americanos, ante la ya casi seguridad existente de unas estimaciones considerablemente superiores a las que inicialmente se dieron con carácter oficial.

El movimiento a la baja iniciado en los mercados del caucho ha continuado durante la pasada semana. Las dos principales razones a que se atribuye la actual debilidad de las cotizaciones del caucho se atribuyen al apoyo que el Gobierno de Singapur ha dado a sus productores a fin de que éstos puedan operar a plazo y al proyecto de desenvolvimiento de la industria americana de caucho sintético.

Cobre.—Por un portavoz de la Compañía Anaconda han sido desmentidos los rumores que venían circulando últimamente acerca de una reducción del precio del cobre refinado, el cual seguirá siendo de 43 centavos. Asimismo, otros importantes productores estadounidenses han manifestado que se ven obligados a mantener su actual política en las ventas de cobre refinado, no pensando en reducción alguna por el momento ni para un futuro previsible.

Los Estados Unidos han abandonado sus restricciones cuantitativas a la exportación de cobre refinado de origen extranjero para el cuarto trimestre de este año. Sin embargo, se ha hecho una excepción con el cobre refinado producido de la chatarra de origen canadiense.

Al hacer este anuncio, el Departamento de Comercio ha dicho que se mantendrán los controles sobre los destinos. En el trimestre actual, el Departamento ha fijado por primera vez el cupo de exportación de 54.000 toneladas cortas de cobre de origen extranjero que podrá exportarse de Estados Unidos. El Departamento ha anunciado también que permitirá las exportaciones del cuarto trimestre de 3.000 toneladas de chatarra de cobre nueva y vieja, 6.000 toneladas cortas de chatarra de aleación básica de cobre nuevo y viejo conteniendo un 40 por 100 ó más de cobre y 600 toneladas cortas de lingotes de aleación básica de cobre y otras formas brutas para exportación en el cuarto trimestre.

Los cupos comparables del tercer trimestre son: 2.750, 5.500 y 550 toneladas cortas, respectivamente.

El Departamento mantiene su política anterior de no aprobar en general la exportación de cobre refinado y sin refinar de origen estadounidense. Los funcionarios han dicho que la cantidad de este cobre cuya exportación al extranjero había sido permitida era muy insignificante.

Estaño.—La producción mundial de estaño durante el mes de julio totalizó 13.800 toneladas, en comparación con 14.700 en junio, según las estadísticas facilitadas por el Grupo Internacional de Estudio del Estaño. Las cifras de agosto, las que han sido facilitadas hasta este momento, registran un aumento de la producción de Malaya hasta 5.305 toneladas, lo que significa un "record" en los años de la postguerra.

Los "stocks" mundiales de estaño al finalizar el mes de julio se elevaban a 62.200 toneladas, frente a 61.400 a finales de mayo. Los "stocks" de los Estados Unidos, excluyendo los acopios para fines estratégicos, alcanzaban la cifra de 24.782 toneladas, cantidad igual a la del mes anterior.

El consumo mundial de estaño durante el mes de julio se estima en 11.700 toneladas, contra 12.900 en el mes de junio. Este des-

censo se debe en parte a una producción más baja de hojalata. El empleo del estaño en la hojalata descendió de 5.500 toneladas en junio a 4.900 en julio. El consumo total en Estados Unidos durante el mes de julio fué de 4.520 toneladas (5.160 en junio), y el de Gran Bretaña se elevó a 1.615 toneladas (contra 1.997 en el mes de junio).

Lana.—Según un comunicado de la Comisión Económica de la Comunidad Británica se espera que la producción mundial de lana en la campaña 1955-56 establezca un nuevo "record". Los cálculos preliminares indican que la cosecha será un 1 1/2 por 100 mayor que en la campaña anterior, calculándose la producción en cerca de 4.550 millones de libras, comparada con 4.480 millones en 1945-55.

Parece ser que el principal aumento provendrá de Australia, aunque también se esperan mejorías en la producción en Nueva Zelanda, Uruguay y otros países. En Argentina, por el contrario, se espera una nueva reducción.

Nueva York (centavos por libra), peinada, disponible, 155,5.

Sydney (chelines por libra), merina, 90 a 108.

Londres (chelines por libra), merina, 67 a 87.

Productos agrícolas.—Por el Ministerio de Agricultura se han dictado las normas que han de regir el comercio de la patata de siembra de producción nacional y extranjera en la campaña 1955-56. Se considerará como patata seleccionada de siembra la producida en las provincias de Alava, Burgos, Palencia, Navarra, Lugo, Orense y Santander por las Sociedades o individuos a quienes el Ministerio de Agricultura concedió su producción u obtenidas por el propio Servicio de la Patata de Siembra y que reúnan determinadas condiciones.

Las Entidades productoras de patata seleccionada de siembra pagarán a sus colaboradores un sobreprecio mínimo con relación a los precios de consumo en la zona productora de siembra o zonas limítrofes, el cual será aprobado por la Superioridad.

El Instituto Nacional de Investigaciones Agronómicas y el Servicio de la Patata de Siembra se pondrán de acuerdo para determinar el precio de la patata que el segundo adquiera al primero. El Servicio pagará sobre la patata seleccionada de siembra, a través de las Entidades productoras, un canon que ascenderá a 0,03 pesetas por kilogramo que aquéllas vendan. Asimismo, percibirá 0,02 pesetas por kilogramo por honorarios de gestión técnico-facultativa de los Servicios Agronómicos.

El Servicio percibirá sobre la patata seleccionada de siembra, de los agricultores individuales, un canon que ascenderá a 0,10 pesetas por kilogramo de patata vendida y 0,02 pesetas por kilogramo por honorarios de gestión técnico-facultativa.

Fletes.—Durante la pasada semana este mercado siguió, en general, muy animado, habiéndose observado todavía alguna mejora, y esporádicamente, algunos fletes que se salen de la norma, como, por ejemplo, el de un buque que consiguió para seis viajes consecutivos de carbón desde Filadelfia a Amberes-Rotterdam-Amsterdam, empezando en enero próximo, 70. Sin embargo, no se ha podido, hasta ahora, repetir esta cifra.

Parece que el flete que actualmente indican los fletadores para un período de seis meses, empezando en marzo, y teniendo en cuenta que correspondería precisamente a la época estival, es de 62 ó 63. El principal interés de los fletadores es actualmente contratar buques para dos años, indicándose como flete probable 56. Parece que hay fletadores dispuestos incluso a fletar para cuatro años a base de 52.

No hay duda, dice el boletín *Fletamar*, que esto debe interpretarse como signo favorable para los armadores, pues sin duda las perspectivas de tráfico, en general, son optimistas para un plazo relativamente largo.

En Europa, el mercado no ha alcanzado todavía el nivel de los tráficos trasatlánticos. Ciertamente ha mejorado mucho la situación, pero los fletes son moderados y resulta difícilísimo contratar viajes consecutivos a largo plazo, al revés de lo que ocurre con el tráfico de carbón desde Estados Unidos, que sigue siendo el que marca la pauta entre los diversos tráficos mundiales.

Dada la época en que nos hallamos, es de esperar que en algunos casos veamos todavía aumentos sustanciales en diversos sectores; especialmente se espera en las cargas desde el Norte de Europa al Mediterráneo, cuyo sector es quizá el que registra, comparativamente, fletes menos atractivos.

Los mercados de valores

Los nacionales siguen animados, en general, y también algunos Bolsines, en particular el de Valencia.

Respecto de los extranjeros, la situación continúa estacionaria, no sólo en París, sino en Londres, Nueva York y Zurich. Más adelante damos una referencia de estas plazas. Pero debemos subrayar la indecisión de las Bolsas alemanas. En primer lugar, la política de restricción de créditos ha influido no poco en el desarrollo del negocio bursátil. Ante la posibilidad de que se contenga, en parte, la expansión comercial y el mejoramiento de los equipos, circunstancia que había de pesar en la producción, la prudencia del inversionista se acentúa estos días, aunque tenemos la convicción de que Alemania es un país propicio a toda clase de avances. Por de pronto, las deudas se están reembolsando más rápidamente de lo que se esperaba. Así lo afirma la prensa. El importe total de los descubiertos, que a principios de 1953 se cifraban en 14.000 millones de DM., ha quedado reducido a 12.500. Las noticias sobre el nivel de producción y nuevos pedidos continúa en auge. En los últimos meses las exportaciones siguen aumentando, lo que supone un crecimiento del 7 por 100. Los resultados, un tanto negativos, de la Conferencia de Moscú han sido un golpe desfavorable para las actividades bursátiles, aunque Adenauer ha dejado entrever una pronta reunificación de las dos Alemaniás. Y los proyectos, tal vez espectaculares, de la industria siderometalúrgica no han logrado despertar gran interés entre los inversionistas, ni mueven los recursos los realizadores de beneficios. De todas formas, en Francfort estiman pasajera la situación y se esperan rápidas reacciones.

En Bruselas han sido afectados estos días los valores cupríferos por la inquietud internacional. En cambio, los mercados canadienses denotan firmeza.

MADRID.—El mercado madrileño acentúa su buena tendencia. El martes fué un día de gran animación operatoria, cosa que se presentía teniendo en cuenta el cierre del viernes anterior. Hay que tener presente que esta semana tuvo el inhábil del miércoles, por las festividades del Pilar y de la Hispanidad, que se celebraron en Madrid y provincias solemnemente. Pero el martes fué suficientemente expresivo en el sector de dividendo. No hay que reparar en el volumen de negocio, sino en la trayectoria que han seguido los cambios, salvando los altibajos bruscos a que ya estamos acostumbrados.

Los comentarios en la sala de contratación fueron diversos e interesa puntualizar algunos. Muchos concurrentes dicen, con razón, que hay dinero abundante, y apoyan sus opiniones no sólo en el éxito de las ampliaciones de capital, sino en las disponibilidades que salen al mercado para el papel viejo. Hay dinero, sí, señor. Falta saber en qué condiciones. Un observador puede comprobar que la demanda se acentúa cuando la situación del mercado permite hacer adquisiciones a precios bajos. En el momento, las circunstancias marcan una tendencia alcista, el dinero toma una postura prudente y pasa en seguida a la reserva más absoluta. Lo que demuestra que la colocación de capital en valores de renta variable lleva dos caminos: o la especulación, cosa corriente en todas épocas y más en la actual, o la inversión para que el numerario se convierta en pesetas nominales. En nuestros mercados, como en los extranjeros, el dinero goza de un relativo valor.

Este hecho se comprueba en las fluctuaciones de los valores de arbitraje, especialmente. Ahora bien; el equilibrio, que no existe considerado por grupos, puede existir hablando en términos ge-

nerales. Hay alzas, bajas y repeticiones de cambio. Por ello el calificativo de sostenido cuadra bastante.

Fondos públicos y similares.

El corte del cupón, que la semana pasada produjo algunas alteraciones en el cuadro de renta fija, va adquiriendo normalidad a medida que avanzamos en el mes de octubre. Los valores del Estado, en particular los amortizables, tienen demanda copiosa. Lo mismo puede decirse de las cédulas hipotecarias y locales y de los títulos que tienen la garantía estatal.

Se comenta favorablemente en Bolsa la emisión de obligaciones de Energía e Industrias Aragonesas por valor de 50 millones.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	82,50		82,10	82,15
Exterior 4 por 100, F	101,25		"	"
Idem, A	101,25		102,25	102,25
Amortizable 4 por 100, 1908-1949	95,00		95,00	95,00
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F	92,00		92,00	94,00
Idem, G-H	"		"	"
Idem 4 por 100, enero 1950	100,40		100,50	"
Idem 4 por 100, noviembre 1951	190,50		100,75	100,70
Idem 3,50 por 100, julio 1951	94,00		94,10	"
Tesoros 3 por 100, noviembre 1950	"		"	100,00
Idem 3 por 100, marzo 1952	"		"	"
Tesoros 3 por 100, 1 dic. 1953	"		"	"
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954	"		"	"
Canal Isabel II, 5 por 100	91,00		"	"
Colonización 4 por 100	95,50		"	95,75
Reconstrucción Nac. 4 por 100	99,50		99,50	"
R. E. N. F. E. 4 por 100	96,00		96,00	"
Trasatlántica 5 por 100, V-25	"		"	"
Idem, XI-25	"		"	"
Idem, V-26	92,00		"	"
Idem, XI-28	"		"	"
Majzén 4 por 100	92,00		"	"
Tánger-Fez 4 por 100	89,00		"	88,75
Marruecos 5 por 100	68,50		69,50	"
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	87,75		87,75	88,25
Idem, A, 4,50 por 100	85,50		85,75	85,75
Idem, B, 4,50 por 100	85,75		"	"
Idem, C, 4,50 por 100	86,25		86,50	"
Idem 4 por 100, exentas	98,00		98,00	98,25
Idem 3 por 100, exentas	"		"	"
Idem 3,50 por 100, exentas	"		"	"
Idem 5 por 100, con impuestos	"		"	"
Crédito Local 4 por 100, interpr	97,10		97,25	97,50
Idem, a lotes, 4 por 100	101,25		101,00	101,00
Villas 5 por 100, 1914	"		"	"
Idem, 1918	85,00		85,00	"
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	81,00		85,00	85,00
Idem, 1929, 5 por 100	81,00		"	"
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior	81,00		"	"
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche	80,00		"	"
Idem, 1941, 5 por 100	76,00		"	"
Idem, 1946, 4 por 100	80,00		80,00	80,00
Empresa Municipal Transportes	81,00		"	80,75

FESTIVO

Acciones bancarias.

Este grupo fué uno de los más favorecidos el día de apertura de semana, pues si bien hubo algunas fluctuaciones, éstas no cuentan para una tendencia firme que comenzó reflejándose en las acciones del Banco de España, las cuales comenzaron a tratarse a poco más del precedente y terminaron la sesión con cinco enteros de ventaja. Quedaron pedidas al cierre de dicha sesión, y también lo estaban las del Banco de Crédito Industrial y las del Hispano Americano.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	815,00		818,00	818,00
Crédito Industrial	225,00		226,00	224,00
Idem, nuevas	225,00		"	"
Exterior de España	540,00		555,00	560,00
Idem, nuevas	540,00		"	"
Hipotecario	498,00		498,00	"
Español de Crédito	"		705,00	"
Hispano Americano	598,00		599,00	600,00
Central	599,00		601,00	601,00
Mercantil e Industrial	558,00		558,00	"
Popular Español	405,00		"	"
Banco Ibérico	461,00		461,00	464,00

FESTIVO

NUEVA COMPAÑIA ARRENDATARIA DE LAS SALINAS DE TORREVIEJA, S. A.

Se convoca a los señores accionistas a la Junta general extraordinaria que se celebrará el miércoles 26 de los corrientes, a las trece horas, en el local social, calle del General Sanjurjo, núm. 58, con arreglo al siguiente orden del día:

Modificación del artículo XXXII de los Estatutos sociales.

Madrid, 3 de octubre de 1955.—El Secretario del Consejo de Administración.

Eléctricas.

Otro grupo fuerte es el de las eléctricas. Viene siéndolo hace tiempo; pero estos días se acentúa la tendencia alcista. La emisión de Hidroeléctrica del Cantábrico, a base de una acción nueva por cada ocho antiguas, ha producido en Bolsa buena impresión, dada la importancia de la Entidad emisora. La Hidroeléctrica Española ha sido autorizada para instalar una nueva línea a 220.000 voltios entre la central térmica de Escombreras y la subestación del pueblo valenciano de Torrente, con lo que se enlazará con el resto del sistema de la Española.

Ercoa ha acordado el aumento de capital, autorizado por la Junta general extraordinaria de 2 de octubre de 1952, en pesetas 5.625.000, con lo que éste quedará formado por 90.000 acciones representativas de 45 millonés. Se destina el importe de este aumento de capital a cubrir los desembolsos efectuados para las ampliaciones de los Saltos de Villamayor y Ríoseco y las ocasionadas por los aumentos de abonados y de consumo, todas ellas en pleno rendimiento. A reserva de modificaciones que se haga necesario introducir, puede anticiparse que la puesta en circulación de las 11.250 acciones correspondientes a la ampliación se piensa hacer dentro del presente año, a la par y en proporción de una nueva por cada siete antiguas. Sabido es que han quedado admitidas a la contratación pública bursátil y a la cotización oficial de la Bolsa de Madrid las 78.750 acciones que dicha Sociedad tiene en circulación.

También la Hidroeléctrica del Cantábrico amplía el capital social en la proporción de una acción por ocho. De esta ampliación tenemos inmejorables referencias.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Ercoa, S. A.	»	»	»	»
F. E. N. O. S. A.	232,00	»	232,00	232,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....	202,00	»	204,00	208,00
Hidroeléctrica del Chorro	128,00	»	128,50	»
Hidroeléctrica Española	256,50	»	257,00	257,00
Idem 6 por 100	»	»	»	»
Iberduero, ordinarias	276,00	»	278,00	280,00
Idem 3,50 por 100	274,00	»	276,00	»
Idem 6 por 100	263,00	»	266,00	267,00
Idem, novísimas	»	»	»	»
Leonesas	194,00	»	194,00	195,00
Saltos del Sil	240,00	»	250,00	247,00
Saltos del Nansa	151,00	»	153,00	154,00
Sevillanas	140,00	»	142,00	142,00
Idem, nuevas	140,00	»	»	»
Unión Eléctrica Madrileña	169,50	»	172,00	174,00
Idem, nuevas	169,50	»	»	»
Reunidas de Zaragoza	132,00	»	134,00	134,00

Mineras y Metalúrgicas.

Este grupo viene experimentando alteraciones de alguna consideración en pro y en contra. Nos referimos casi exclusivamente a las acciones de Ponferrada. Minas del Rif, sin motivo técnico alguno, también están cogidas por ciertos recursos; pero a última hora parece que marcan estabilidad. En cuanto a S. E. A. T., después de la inauguración oficial de la factoría por el Jefe del Estado, vuelve la cotización a presentar algún interés, con recuperación de puntos. Los 10.000 coches anuales de producción van a convertirse en 30.000 antes de tres años.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	695,00	»	»	695,00
Duro-Felguera	325,00	»	326,00	326,00
Guindos	304,00	»	304,00	304,00
Ponferrada	505,00	»	517,00	516,00
Altos Hornos	237,00	»	239,00	237,00
Idem, nuevas	237,00	»	»	»
Auxiliar de Ferrocarriles	473,00	»	479,00	480,00
Comercial de Hierros	»	»	»	»
Constr. Metálicas, ordinarias.....	180,00	»	179,00	»
Idem, preferentes	180,00	»	»	»
Manufacturas Metálicas	247,00	»	245,00	245,00
Material y Construcciones	200,00	»	198,00	197,00
S. E. A. T.	227,00	»	227,00	225,00
F. A. S. A.	223,00	»	»	»

Monopolios.

Los valores de la Campsa han tomado un giro favorable, que se atribuye a las buenas noticias que circulan sobre la cotización de

los títulos petrolíferos en el extranjero. Tras no pocos altibajos, se advierte alguna regularización.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	299,00	»	298,00	298,50
Fósforos	166,00	»	»	»
C. A. M. P. S. A.	240,50	»	245,00	241,00
Tabacalera, S. A.	225,00	»	223,00	225,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

El grupo de inmobiliarias y de la construcción se mantiene con firmeza, repitiendo cambios la mayor parte de los títulos. Se acentúa la esperanza, de acuerdo con las manifestaciones del señor Arburúa en Barcelona, de que muy pronto llegarán a España fuertes remesas de materias primas, especialmente para construir viviendas de renta moderada, según los planes previstos.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	350,00	»	»	»
Portland Valderrivas	»	»	385,00	387,00
Ladrillos Valderrivas	350,00	»	355,00	»
Hidrociivil	148,00	»	147,00	147,75
Constructora General Española ...	84,00	»	83,00	»
Dragados y Construcciones	229,00	»	230,00	234,00
Alcázar	79,00	»	79,00	79,00
Asturiana	»	»	»	»
Bami	93,00	»	94,50	94,00
Caisa	41,00	»	»	»
Ceisa	100,00	»	»	»
Fisa	28,00	»	28,35	28,50
Hispana	»	»	»	»
Layetana	»	»	»	»
Metropolitana	190,00	»	192,00	194,00
Idem, nuevas	190,00	»	»	»
Rubán	111,00	»	»	»
Urbis	180,00	»	180,00	179,00
Vacasa	90,00	»	90,00	»
Idem, nuevas	»	»	»	»
Urbanizadora Metropolitana	»	»	610,00	610,00

Químicas y Textiles.

Se presenta de nuevo la buena disposición para Petróleos, como para Campsa. En cuanto a las textiles, cuya firmeza es notoria, se atribuye a las buenas impresiones recibidas por los industriales del ramo que visitaron recientemente al Ministro de Comercio. Los Delegados turcos que tienen anunciada su visita tratarán de llegar a un acuerdo con las Empresas españolas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos.....	»	»	»	»
Energía e Ind. Aragonesas	205,00	»	205,50	206,00
Explosivos	400,00	»	398,00	398,00
Hidro-Nitro	170,00	»	172,00	172,00
Unquinesa	228,00	»	228,00	»
Proquisa	148,00	»	»	»
Española de Petróleos	755,00	»	740,00	738,00
Unión Resinera Española	127,00	»	125,00	125,00
F. E. F. A. S. A.	245,00	»	250,00	248,00
S. N. I. A. C. E.	372,00	»	373,00	372,00

Alimentación.

De todo el grupo de alimentación, las acciones más firmes son las de Ebro. Las noticias que se reciben de los resultados de esta Entidad durante el primer semestre del año en curso son altamente satisfactorias, y a ellas se adjudica la tendencia alcista de esta semana. A los cierres, la demanda para Ebro era insistente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas	»	»	610,00	610,00
Azucarera General de España.....	160,50	»	161,50	161,50
Ebro, Azúcares	385,00	»	390,00	»
Azucarera Adra	»	»	»	»
Azucarera Madrid	»	»	»	»

Navales y de Transportes.

Estacionado este grupo, parece ser que el problema de los transportes por carretera va a entrar en una fase satisfactoria. Después de la noticia de que la Empresa Hispano-Diesel ha solicitado autorización para montar en Madrid 3.500 vehículos anuales, Cre-fisa, una nueva Empresa con 20 millones de capital, ha solicitado también permiso para el montaje de camiones de mediano tone-

laje, con una producción de 1.000 unidades anuales, por valor de 290.000 millones de pesetas. Lo más interesante de este caso es que la maquinaria y todos los elementos necesarios para los vehículos serán nacionales.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias....	»	FESTIVO	205,00	»
Idem, preferentes	205,00		206,00	205,00
Trasmediterránea	220,00		225,00	224,00
Unión Naval de Levante	165,00		»	»
Metropolitano de Madrid	180,50		180,50	180,00
Aviaco	»	»	»	»

Varios.

Las Sociedades de inversión continúan en Bolsa su marcha ascendente. Ha producido excelente efecto el balance presentado por Insa sobre valores en cartera y resultados durante los primeros meses del año en curso.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	»	FESTIVO	»	»
Insa	125,50		126,00	»
General de Inversiones	190,00		195,00	195,00
Papelera Española	»		510,00	»
Papeleras Reunidas	190,00		»	»

* * *

Persiste la buena disposición del sector de dividendo. El cierre de semana se ha visto animado en todos los corros; el bancario y el eléctrico los más destacados. Hubo avances y ligeros retrocesos, pero, en general, prevalecieron cambios sostenidos. A última hora había dinero disponible para varios títulos de renta variable.

BARCELONA.—Si el mercado madrileño reacciona, el catalán también. Sin embargo, los comienzos de semana han sido flojos para una buena parte de los títulos de dividendo. Así que no termina de centrarse la tendencia. Vemos, por una parte, la orientación alcista de Fomento de Obras, de Carburos y de los grupos bancario y eléctrico, de este último especialmente, ya que con motivo de la estancia en Cataluña del Jefe del Estado se ha puesto de relieve la actividad del ramo eléctrico en toda la región, sobre todo en la zona de Lérida y otras. Pero muchos valores locales inauguran la semana con pérdida suave de puntos, que seguramente será rectificada en próximas jornadas. Por de pronto, los valores de arbitraje, entre ellos petróleos, han detenido los descensos, y entra el mercado en un período de relativa estabilidad.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña	157,00	FESTIVO	150,00	»
Tranvías Barcelona, ordinarias ...	»		»	»
Idem, preferentes	»		»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias...	507,00		505,00	506,00
Catalana de Gas y Electricidad...	160,50		157,00	155,50
Trasmediterránea	222,00	221,00	221,00	
Hullera Española	»	»	»	
Asland, ordinarias	561,00	»	»	
Cros, S. A.	647,00	655,00	656,00	
España Industrial	417,00	418,00	»	
Carburos Metálicos	500,00	494,00	491,00	
Española de Petróleos	730,00	732,00	736,00	
Fomento de Obras y Constr.....	574,00	571,00	»	
Motor Ibérica	2.680	2.650	2.655	
Tabacos de Filipinas	550,00	525,00	529,00	
Industrias Agrícolas	488,00	487,50	487,00	
Maquinista Terrestre y Marítima.	129,00	125,00	128,00	
Explosivos	590,00	596,00	596,00	

BILBAO.—La semana, con un día inhábil, no ha pasado de mediana cuando escribimos esta información, pues el alza constante del grupo bancario y de los dos grandes Bancos locales, el Bilbao y el Vizcaya, junto con la firmeza del Guipuzcoano, es cosa corriente, y se observa el retraimiento del papel en dichas dos primeras Entidades, que ya debe quedar poco repartible. Los demás grupos, incluso el naviero, se defienden, lo mismo que el de la industria pesada y el de las Empresas del ramo de electricidad. Hidroeléctrica e Iberduero en primer plano. Se ha constituido en Bilbao una nueva Empresa de transportes aéreos, que se titula Trabajos Aéreos y Enlaces, con 20 millones de capital, aportados por un grupo de financieros bilbaínos, en colaboración con catalanes y marroquíes.

Normal la contratación de fondos públicos.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	800,00	FESTIVO	800,00	800,00
Banco de Vizcaya, A	765,00		765,00	766,00
F. C. La Robla	170,00		»	»
Electra de Viesgo	255,00		255,00	254,00
Reunidas de Zaragoza	129,00		130,00	131,00
Iberduero, ordinarias	274,00		278,50	280,00
Hidroeléctrica Española	252,00		257,00	257,00
Minas del Rif	700,00		»	»
Naviera Aznar	2.540		2.550	»
Naviera Bilbaína	1.350		»	1.355
Naviera Vascongada	1.540		»	»
Altos Hornos	255,00		259,00	240,00
Babcock & Wilcox	»		926,00	926,00
Basconia	»		»	»
Duro-Felguera	»		»	»
Euskalduna	»	675,00	675,00	
Papelera Española	602,50	612,50	613,10	
Sefanitro	»	»	567,00	
Explosivos	595,00	596,00	»	

PAMPLONA

Poco negocio y cambios firmes.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Cementos Portland	425,00	425,00
Crédito Navarro	580,00	580,00
El Irati, S. A.	180,00	»
La Vasco Navarra, S. A.	600,00	600,00
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito.....	240,00	»
Sociedad Navarra de Industrias	650,00	657,00

VALENCIA

Firmes los Bancos y escaso movimiento general.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	556,00	556,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	95,00	95,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	167,00	167,00
Cía. Ind. Film Español, pref., s. A, Cifesa	48,00	50,00
Idem, serie B	210,00	»
Idem, Producción	50,00	»
Compañía Inmobiliaria Valenciana	115,00	110,00
Solares y Construcciones, S. A.	100,00	»

Crédit Lyonnais

Madrid: Carrera de San Jerónimo, 22 Barcelona: Vía Layetana, 60 y 62

(esquina a la Plaza de Canalejas)

Teléfonos núm. 21-11-80 } 6 líneas
22-28-03 }

Teléfono núm. 21-31-40

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el numero 68.)

VIGO

En obligaciones hay cierta actividad.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Tranvías Eléctricos de Vigo (70 pesetas)...	»	»
Idem (de 500 pesetas)	»	»
<i>Obligaciones:</i>		
Ayuntamiento de Vigo 5 por 100	95,00	95,00
Junta de Obras del Puerto de Vigo 5 por 100.	80,00	86,00
Tranvías Eléctricos de Vigo 5 por 100.....	90,00	90,00

ZARAGOZA

Buena disposición en el sector de dividendo.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Aragón	480,00	480,00
Banco Zaragozano	370,00	470,00
Cementos Portland Morata de Jalón	578,00	»
Cementos Portland Zaragoza	550,00	»
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa).	500,00	500,00
Criado y Lorenzo, C. A.	210,00	215,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	128,00	128,00
Guñal Industrias Eléctricas, S. A.	148,50	»
La Industrial Química de Zaragoza	187,00	»
La Montañanesa, S. A.	214,00	214,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	310,00	»
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A...	200,00	200,00

PARIS.—Se estima como buen síntoma la mejora de las cotizaciones de las rentas francesas, pues ello equivale a que, por ahora, los movimientos políticos no han afectado gran cosa a la vida económica del país. Siguen sin resolver, cuando escribimos esta información, los conflictos sociales. También parece muy complicado el problema de Africa. Sin embargo, las declaraciones de algunos estadistas franceses, entre ellos M. Faure, hacen presumir que pronto han de encontrarse fórmulas de solución. Los valores bancarios continúan firmes, salvando excepciones; los petrolíferos, tras jornadas indecisas, vuelven a restablecer el equilibrio; y en el mismo caso están los cupríferos y los del automóvil.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 % Perpetuel	65,70	66,10
5 % 1920-1950 Amort.	122,40	123,00
C. National d'Escompte Paris	2.490	2.540
Crédit Lyonnais	2.515	2.515
Tánger à Fez	900	895
Atelier Chant Loire	9.550	9.640
Entrepr. Ind. Charentaise	5.980	5.900
Socony Vacuum France	17.150	17.000
Wagons Lits	735	720

LONDRES.—La irregularidad que se observa en la Bolsa de Londres se atribuye a circunstancias de carácter externo, pues las medidas restrictivas tomadas por parte del Gobierno inglés para contener la expansión del crédito y fortificar, en lo posible, la divisa británica, no fueron en Bolsa mal recibidas. Ahora bien; la indecisión de algunos grupos está relacionada con el mercado norteamericano, que parece ser vuelve a presentar una actitud expectante, derivada del contratiempo en la salud del Presidente Eisenhower. Ciertas nebulosas sobre la situación económica de Gran Bretaña las ha despejado Mr. Butler en sus constantes declaraciones, pues este político, con certera visión de la realidad, sigue calificando el momento de difícil, no de crítico. Los valores que han reaccionado en Inglaterra, aunque no todos, son los petrolíferos.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated	56	56 7/8
Shell	133 3/5	129
General Electric	65 3/5	62
Rubber Trust	2/6	2/5
Imperial Chemical	49	46 10 1/2
Río Tinto Co.	5 1/4	5 5/32
General Mining & Finance Corp.....	97 7/8	95 9/8
Anglo Iranian Oil	113 7/8	108 7/8

NUEVA YORK.—La Bolsa de Nueva York acusa un momento débil, a juzgar por las cotizaciones de una buena parte de los valores de dividendo. No es la situación económica la que influye en esta cuestión. Los expertos la atribuyen a que se fué demasiado lejos en jornadas anteriores, y una serie de acontecimientos internacionales, con la agravante de la salud del Presidente, han determinado cierta prudencia en la inversión. Quieren conocer los inversionistas hasta qué punto la política económica del país persiste en las directrices pasadas. Dos puntos hay que confirman la perseverancia: uno, las constantes elevaciones del tipo de descuento, y otro la restricción del crédito, recomendada por los centros oficiales como medio de combatir la inflación.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	144 3/4	159
U. S. Steel	59 1/8	56 7/8
American Tel. & Tel.	179 1/2	178 3/4
International Tel. & Tel.	28 5/8	27 7/8
General Electric	51 3/8	49
Canadian Pacific	32 7/8	32 7/8
Anaconda Copper	72 3/8	69
Shell Oil	60	59 1/4
Westinghouse	62	59 7/8
Royal Dutch	84	80 1/4

ZURICH.—La baja en el mercado de Nueva York ha producido estos días en Zurich alguna desorientación justificada. Se advierte en los cambios una manifiesta irregularidad, sobre todo en los que se refieren a Empresas extranjeras. No obstante, los valores suizos continúan bien dispuestos, en particular los que afectan a las grandes industrias de alimentación, instrumentos especiales y Seguros. La opinión imperante en el mercado suizo es de que antes de fin de mes se logrará una estabilización en las cotizaciones.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	»	»
Kreditanstalt, Zurich	1.475	1.590
Zurich Allg.	»	»
Brown Boveri	1.945	1.890
Nestlé Aliment	2.255	2.250
Royal Dutch	702	682
Standard Oil	575	550
Interhandel	1.450	1.380

BANCOS

El Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (B. I. R. D.) ha publicado el acostumbrado informe anual. El documento califica el ejercicio que expiró en 30 de junio pasado como el más activo del Banco, y estima que dicho ejercicio marca una mejora en las condiciones de conjunto del mundo económico. Respetando la opinión de tan importante Entidad, añadiremos por nuestra cuenta que tan categórica afirmación podría ser objeto de análisis detenido, pues si en el conjunto existe mejora, parcialmente es posible que no pueda emplearse el calificativo con exactitud.

Al final del ejercicio el Banco había otorgado aproximadamente créditos por valor de 410 millones de dólares, habiendo reembolsado unos 25 millones. En los dos casos, las cifras son superiores a los ejercicios anteriores. El Banco lanzó cuatro emisiones de 88, cuya totalidad se ofreció a los Estados Unidos. La mayor parte de los préstamos fué para el financiamiento de servicios necesarios, entre ellos los transportes y la energía eléctrica, aparte otros proyectos de tipo industrial. Prestó atención igualmente a la Red Ferroviaria del Pacífico, en Méjico, y a otras instalaciones de ferrocarril y portuarias en Africa oriental. Intervino en la compra de material para Australia y Bélgica.

En cuanto a la agricultura, el Banco ha financiado los trabajos de riego en el Perú y la compra de máquinas agrícolas para dicho país y para Colombia. Noruega, la India y otras naciones recibieron la asistencia del Banco, procurando éste en todo momento que su ayuda revistiera la mayor eficacia.

El informe aludido fué presentado al Consejo de Gobernadores del Banco, cuyo Consejo representa a los 58 Estados miembros de esta Institución. El documento se compone de dos volúmenes. El primero contiene dos capítulos, en los que se rinde cuenta de los trabajos del Banco durante el ejercicio. En el segundo volumen

van los anejos, un balance financiero y estado descriptivo, con detalladas exposiciones.

DE FRANCIA

Aumentan en 45.000 millones los anticipos especiales al Estado.

	Millones de francos	
	Anterior	29 septiembre
Circulación	2.611.226	2.692.538
Oro	201.281	201.281
Divisas	200.200	200.000
Depósitos	114.095	108.296
Anticipos	987.149	1.025.247
Créditos	1.086.777	1.091.674

DE INGLATERRA

Proporción de porcentaje de billetes y monedas de oro y plata en relación con los depósitos, el 0,98 por 100.

	Millones de libras	
	Anterior	5 octubre
Circulación	1.766,4	1.769,5
Oro y plata en barras	278,5	279,4
Divisas	»	»
Depósitos	259,5	250,7
Anticipos	11,10	36,7
Créditos	17,1	16,4

DE LA RESERVA FEDERAL

Proporción entre las exigibilidades y su cobertura, 45,7 por 100.

	Millones de dólares	
	Anterior	6 octubre
Circulación	26.066	26.151
Oro	20.994	20.994
Divisas	»	»
Depósitos	19.745	19.765
Anticipos	662	650
Créditos	24.584	24.505

DE SUIZA

La situación contable que presenta el balance no ofrece diferencias anormales.

	Millones de francos	
	Anterior	7 octubre
Circulación	5.086	5.155
Oro	6.521	6.366
Divisas	575	579
Depósitos	1.851,46	1.867,17
Anticipos	108,65	117,96
Créditos	45,85	45,85

DIVISAS

Nota destacada estos días ha sido la flojedad del cruceiro brasileño, que en Nueva York llegó a una paridad de 72 contra el dólar, en vez de 60 últimamente. Esta baja se atribuye a la decisión del Presidente del Brasil de someter la proyectada reforma del sistema de cambios al Congreso, antes de ponerla en vigor. El cruceiro se vió igualmente afectado adversamente por las dimisiones de algunos Ministros del Brasil. En Norteamérica se cree que la decisión presidencial obedece a una maniobra política y no económica. Ha producido en los Estados Unidos cierto desaliento el hecho de que maquinaciones de tipo partidista haya producido un nuevo retraso en la aplicación de la reforma brasileña. Dicha reforma, si bien no había llegado a publicarse oficialmente, se esperaba su pronta aplicación para poner fin al actual confusio-nismo en materia de divisas, doblemente por la multiplicidad de cambios según la clase de mercancías de que se tratara.

Parece ser que existe en el Brasil, a consecuencia de los problemas monetarios, cierta inquietud, pues en Londres se decía que era un hecho la dimisión del Ministro de Hacienda brasileño. Este punto no ha sido aclarado hasta ahora, pues, según referen-

cias no confirmadas, el Ministro presentó su deseo de dimitir hace pocos días como consecuencia de que el Presidente había rechazado el nuevo plan de reforma del sistema de cambio, patrocinado por el Ministro dimisionario. Lo cierto es que en los momentos presentes existe gran revuelo político en Brasil y que se desconoce concretamente si será o no implantada la reforma.

MADRID.—Durante la semana se cotizaron las siguientes divisas en el mercado libre, cuyos cambios no han experimentado variación:

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	58,95	FESTIVO	58,95	58,95
1 libra esterlina	109,06		109,06	109,06
100 francos franceses	10,85		10,85	10,85
100 francos marroquíes	»		»	»
100 francos suizos	»		»	»
100 escudos	»		»	»

* * *

Los cambios comerciales, salvo excepciones, de moneda publicados el día 10 de octubre de 1955, de acuerdo con las disposiciones vigentes, son como sigue:

Francos (este tipo podrá sufrir las modificaciones que se deriven del régimen francés de cambio), 3,128; libras, 30,660; dólares, 10,950; francos suizos, 252,970; francos belgas, 21,900; florines, 288,157; escudos, 38,086; pesos argentinos moneda legal, 1,46; coronas suecas, 2,116; coronas danesas, 1,585; coronas noruegas, 1,533; deutzmarks, 2,607.

PARIS.—Los cambios que a continuación se reseñan se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por francos franceses:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	»	»
Londres	987,55	987,55
Nueva York	549,95	549,95
Zurich	»	»

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	80,20	80,20
Nueva York	2,7887	2,7912
París	9,78 ⁵ / ₈	9,85 ¹ / ₄
Zurich	12,20 ¹ / ₄	12,21 ¹ / ₂

NUEVA YORK.—Estos cambios son en centavo de dólar, por la divisa de la plaza, excepto Londres, que es por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	5,48	5,48
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	22,51 ¹ / ₂	22,51 ¹ / ₂

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por francos suizos, a excepción de Lisboa y París, que suponen 100 escudos y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	14,80	14,80
Londres	12,2020	12,2150
Nueva York	4,2856	4,2854
París	1,2467 ¹ / ₂	1,2452

METALES PRECIOSOS

Durante los pasados días se acentuó en algunas plazas la firmeza de los precios de metales preciosos, haciéndose en París importantes transacciones de metal amarillo. Después del oro, es el

BANCO GENERAL DEL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

AMPLIACION DE CAPITAL

El Consejo de Administración de este Banco, en cumplimiento de los acuerdos adoptados en la Junta general extraordinaria, celebrada el día 8 de mayo próximo pasado, ha resuelto poner en circulación 2.000 acciones nuevas, números 20.001 al 22.000, de 1.000 pesetas nominales cada una.

Los señores accionistas tendrán derecho preferente de suscripción en la proporción de una acción nueva por cada diez que posean, y deberán ejercitar este derecho mediante presentación en las ventanillas del Banco de los correspondientes extractos de inscripción para su estampillado.

El tipo de emisión será a la par, más 110 pesetas para gastos. El pago se efectuará de una sola vez, mediante el ingreso íntegro del importe de las acciones en el acto de la suscripción contra recibo provisional, canjeable en su día por el correspondiente extracto de inscripción, fijándose ésta desde el 15 de octubre del presente año al 15 de noviembre del mismo.

Estas acciones comenzarán a disfrutar de los beneficios sociales a partir del 1 de noviembre de 1955.

Si resultaren acciones sobrantes de esta suscripción, el Consejo de Administración acordará lo que crea procedente en relación con las mismas.

A los señores accionistas que no deseen suscribir en su totalidad, o en parte, el Banco, en su Casa Central, les facilitará el correspondiente documento acreditativo de derechos, que podrán transferir.

Madrid, 30 de septiembre de 1955.—*El Secretario del Consejo de Administración.*

platinó el metal que continúa su solidez en los mercados distribuidores, especialmente en el de Nueva York.

Las últimas noticias recibidas, en cuanto a las utilidades de las minas de oro en el tercer trimestre del año actual, dan un porcentaje superior al 5 por 100, con relación al trimestre precedente.

PARIS.—Los precios que a continuación se reseñan se entienden en las unidades que se indican, por francos franceses la onza de oro y el gramo en las demás:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	447,00	450,00
Plata	1.405,00	1.405,00
Platino	14.500,00	14.500,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en chelines y libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250 y 11 1/4	250 y 7 3/4
Plata	80,00 1/8	80,00 1/8
Platino	29,00	29,00

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólares y centavos por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	57,00	57,00
Plata	90,87	91,87
Platino	91 a 96	91 a 96

ZURICH.—Los precios deberán entenderse en kilogramos por francos suizos:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.855	4.840
Plata	»	»
Platino	»	»

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

20 de octubre, CENTRALES LECHERAS ESPAÑOLAS, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

23 de octubre, NUESTRA SEÑORA DE LA CABEZA, S. A., FABRICA DE HARINAS.—Domicilio social, Andújar (Jaén). A la una de la tarde. Ordinaria.

24 de octubre, ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Ordinaria.

24 de octubre, EDITORIAL LITURGICA ESPAÑOLA, S. A. Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Junta de accionistas de las series A, B, C, D y E.

25 de octubre, AGRUPACION VALENCIANA DE EXPORTADORES, S. A.—Sorní, 25, Valencia. A las once de la mañana. Ordinaria y extraordinaria.

25 de octubre, COMERCIAL DE PORCELANA ELECTROTECNICA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce y media de la mañana. Extraordinaria.

25 de octubre, SOCIEDAD QUIMICO FARMACEUTICA DE LOS ESTABLECIMIENTOS ROCAFORT DORIA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

25 de octubre, FRIGORIFICOS INDUSTRIALES DE GALICIA, S. A.—En el I. N. I., Madrid. A la una de la tarde. Extraordinaria.

25 de octubre, ESTUDIOS E INVESTIGACIONES INDUSTRIALES, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

25 de octubre, VIAS Y CONSTRUCCIONES, S. A.—Sin indicación de lugar, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

25 de octubre, EL NOROESTE ZAMORANO, S. A.—Domicilio social, Zamora. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

26 de octubre, FABRICAS REUNIDAS Y DEPOSITOS COMERCIALES EN COLL-BLANCH, S. A.—Domicilio social, sin indicación de localidad. A las doce de la mañana. Ordinaria.

26 de octubre, NUEVA COMPAÑIA ARRENDATARIA DE LAS SALINAS DE TORREVIEJA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A la una de la tarde. Extraordinaria.

26 de octubre, OLEICOLA LINARENSE, S. A.—Domicilio social, Linares (Jaén). A las cinco de la tarde. Ordinaria.

26 de octubre, S. A. DE RECEPTORES DE BALAS DE ALGODON.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Ordinaria.

26 de octubre, MAREA ALTA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis y media de la tarde. Extraordinaria.

26 de octubre, ALARCON, S. A. DE CONSTRUCCIONES E INMUEBLES.—En el domicilio social de Santa María, Madrid. A las siete y media de la tarde. Extraordinaria.

27 de octubre, ALGODONERA DE CASTILLA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

27 de octubre, S. A. E. DE LA DINAMITA (PRIVILEGIOS A. NOBEL) Y DE PRODUCTOS QUIMICOS.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

BANCO CENTRAL

Alcalá, 49 y Barquillo, 2 y 4 - MADRID

Oficina Central, 297 Sucursales y 71 Agencias en capitales y principales plazas de la Península, Islas Baleares, Canarias y Marruecos.

III

Capital en circulación 325.000.000 de Pts.
Fondos de reserva. 480.000.000 id.

III

Corresponsales en todas las plazas importantes de España y del Extranjero

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el núm. 1.631.)

BANCO IBERICO

Avenida de José Antonio, 18.
MADRID

AGENCIA URBANA: Plaza de Salamanca, 9. Madrid.

Capital. 40.000.000 de ptas.

Reservas. 20.000.000

TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

Dirección Telegráfica: BANKIBER

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.594)

28 de octubre, EMPRESA DE AGUAS DEL RIO BESOS, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Ordinaria y extraordinaria.

28 de octubre, IBERIA, C. A. DE SEGUROS GENERALES. Domicilio social, Barcelona. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

28 de octubre, ALARCON HERMANOS, S. A.—Domicilio social. Córdoba. A las cinco de la tarde. Ordinaria.

28 de octubre, HARINO-PANADERA, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las doce de la mañana. Ordinaria.

29 de octubre, BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

29 de octubre, COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

29 de octubre, RAMON GARCIA, S. A.—Domicilio social, Ecija (Sevilla). A las doce de la mañana. Ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

ELECTRICAS LEONESAS, S. A.—Paga a partir del 15 de octubre el cupón 4 de las obligaciones hipotecarias, primera emisión, números 1 al 150.000, a razón de 12,35 pesetas líquidas por cupón.

VAGONES FRIGORIFICOS, S. A.—Paga a partir del 17 de octubre un dividendo a cuenta del ejercicio 1955, a razón de 20 pesetas líquidas, a las acciones números 1 al 24.000, contra cupón 25, y de 10 pesetas líquidas a las números 24.001 al 60.000, contra estampillado de los extractos de inscripción.

FABRICACION DE AUTOMOVILES, S. A.—Paga a partir del 10 de octubre un dividendo a cuenta del ejercicio actual, a razón de 50 pesetas, a las acciones números 1 al 60.000, y de 25 pesetas a las números 60.001 al 80.000, contra cupón 6.

SUSCRIPCIONES

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—Crea con fecha 21 de septiembre 20 series, de 2.500 cédulas hipotecarias, de 5.000 pesetas nominales cada una, al interés anual de 4,50 por 100, libres de impuestos, números 100.001 al 150.000, que se irán poniendo en circulación a medida que sea necesario.

BANCO GENERAL DEL COMERCIO Y LA INDUSTRIA. Suscripción reservada a los accionistas hasta el 15 de noviembre, en la proporción de una nueva por cada 10 antiguas que posean, de 2.000 acciones de 1.000 pesetas nominales cada una, números 20.001 al 22.000, emitidas a la par, debiéndose desembolsar en el acto de la suscripción el total del nominal, más 110 pesetas para gastos por acción.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

35.070 acciones al portador, de 300 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 7.101 al 7.160, 7.801 al 8.000, 11.227 al 11.276 y 12.001 al 46.760, y 286.574 acciones, de 300 pesetas nominales cada una, desembolsadas en un 25 por 100 y prima de emisión, números 46.761 al 333.334, emitidas y puestas en circulación por Motor Ibérica, S. A.

150.000 obligaciones simples al portador, serie B, de 1.000 pesetas

nominales cada una, números 200.001 al 350.000, al interés anual del 6,50 por 100, emitidas y puestas en circulación por Altos Hornos de Vizcaya, S. A.

20.000 acciones ordinarias, al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 90.001 al 110.000, emitidas y puestas en circulación por Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles, S. A.

75.000 obligaciones simples al portador, serie B, de 1.000 pesetas nominales cada una, números 1 al 75.000, al interés anual del 6,75 por 100, impuestos a deducir, emitidas y puestas en circulación por Material y Construcciones, S. A.

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

50.266 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 500.001 al 610.266, emitidas y puestas en circulación por Energía e Industrias Aragonesas, S. A.

AMORTIZACIONES

INSTITUTO DE BIOLOGIA Y SUEROTERAPIA, S. A.—En sorteo celebrado el 3 de octubre han resultado amortizadas 160 obligaciones que se reembolsarán en la segunda quincena de octubre, a razón de 500 pesetas, junto con el cupón correspondiente.

MON, S. A.—En sorteo celebrado el 4 de octubre han resultado amortizadas 100 obligaciones, que se reembolsarán a partir del 1 de enero, a razón de 1.000 pesetas por título.

DISOLUCIONES

NAVIERA INDUSTRIAL ESPAÑOLA, S. A.—Mediante escritura autorizada el 29 de julio de 1955, ha quedado liquidada esta Sociedad.

Resultados de Empresas

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE CAPITALIZACION.—La marcha de la Compañía durante el pasado ejercicio 1954 prosiguió su ritmo ascendente, según se refleja en las principales cuentas. La cartera de la Compañía, que importaba, en 1953, 5.739.595 pesetas, ha sido aumentada en 1954 hasta 8.636.677,25 pesetas. Los saldos efectivos en caja y cuentas corrientes bancarias importaban, al 31 de diciembre, 643.672,26 pesetas. El valor de los anticipos sobre títulos concedidos a los suscriptores, importaban, al final del ejercicio, 443.745,13 pesetas. El fondo de capitalización importa 9.613.819,30 pesetas, contra 6.532.160,40 pesetas en el ejercicio anterior.

Los ingresos en el ejercicio último han sido de 7.855.160 pesetas, lo que representa un aumento de 1.013.326,80 pesetas sobre el año anterior.

La cuenta de pérdidas y ganancias arroja un beneficio neto de 157.009,28 pesetas, cuya distribución se efectuó en la siguiente forma: a reserva de capital, 25.800; dividendo 4 por 100, 121.290; a cuenta nueva, 9.919,28 pesetas.

INDUSTRIAS SANITARIAS, S. A.—El beneficio obtenido en el ejercicio último, incrementado con el saldo resultante del anterior, acusa un beneficio de 3.680.336,81 pesetas, distribuidas como sigue: impuestos, dos millones; reserva legal, 500.000; dividendo 8 por 100, 800.000; participación del Consejo de Administración, 250.000; saldo a cuenta nueva, 130.336,81 pesetas.

MATERIALES HIDRAULICOS GRIFFI, S. A.—Las cifras globales de producción de cementos, tanto blancos como especiales, fueron en 1954 superiores a las del año precedente, siendo atribuible el incremento a una normalidad de fabricación y especialmente al aumento de capacidad de las instalaciones. Se prevén para el presente año la puesta en funcionamiento de nuevos elementos y ampliación de los existentes, con otros de mayor capacidad productora. La cuenta de pérdidas y ganancias arroja un saldo favorable de 1.695.716,35 pesetas, que permite remunerar a las acciones con un dividendo bruto del 9 por 100.

SOCIEDAD ANONIMA UNION CERRAJERA.—El ejercicio económico 1954-55 ha arrojado un beneficio neto de 26.115.729,30 pesetas, que comparado con el de 23.874.936,48 pesetas del ejercicio anterior representa un avance de 2,2 millones de pesetas.

La distribución de beneficios fué realizada en la siguiente forma: dividendo 10,52 por 100, 10.605.000; Consejo y Dirección, 1.454.873,44; reserva especial, 1.130.876,61; reserva legal, pesetas 1.708.927,50; previsión para pago de impuestos 11.216.114,75 pesetas.

El mundo al día

ESPAÑA

○ Con diversos actos, celebrados todos ellos con la máxima brillantez y numerosa concurrencia de relevantes personalidades de la industria española y extranjera, ha conmemorado recientemente La Maquinista Terrestre y Marítima el centenario de su fundación. Los Organismos oficiales de Cataluña, región a cuyas actividades y desarrollo industrial tan íntimamente va ligado el de La Maquinista, han querido también sumarse a dicho acontecimiento, concediendo a la Empresa la Medalla de Oro de la Ciudad y la Medalla de la Provincia.

Una de las ideas más felices de los organizadores de estos actos conmemorativos ha sido la publicación de un libro—auténtica joya literaria—del que es autor el Catedrático D. Alberto del Castillo, y que bajo el título *La Maquinista, personaje histórico*, viene a ser como un compendio de la historia de Barcelona, contemplada a través de las actividades de esta Empresa, cuyo desarrollo, desde su iniciación hasta nuestros días en que ha llegado a alcanzar merecido renombre universal, se sigue paso a paso.

○ El Pleno de la Junta de Obras del Puerto de Cartagena ha acordado remitir a la Superioridad, para su aprobación, el proyecto de prolongación del dique-muelle Bastarrece, en la dársena de Escombreras. La obra, cuyo presupuesto rebasa los 110 millones de pesetas, consiste en la construcción de 513 metros de dique-muelle, a continuación de los 320 ya construidos, en cuyo extremo se proyecta montar el correspondiente mórro para levantar la torre-cilla en que será instalada la luz de balizamiento. El muelle de atraque para petroleros tendrá un calado de 14 metros por encima de la banqueta de escollera, que servirá de cimientos a los cajones de hormigón armado que formarán la infraestructura del dique-muelle. Se han hecho estudios sobre la posibilidad de aumentar el calado hasta los 16 metros. En el proyecto se prevé la construcción de una galería para instalar los oleoductos y otra para colocación de los servicios.

Cuando se realicen estas obras de prolongación del dique-muelle Bastarrece, se habrá conseguido un abrigo total de toda la zona de los muelles de la dársena petrolífera, y además se podrá contar con nueve frentes de atraque, de 200 metros de longitud cada uno, lo que permitirá que puedan efectuar operaciones comerciales simultáneamente nueve buques petroleros.

○ En fecha breve comenzarán en Guardo las obras de instalación de una central térmica, que empleará menudos de toda la zona minera de La Robla y Palencia.

Su importancia será grande para el porvenir industrial de Palencia, y de modo especial para la cuenca minera, puesto que exigirá el incremento del ritmo de trabajo en las minas, con el empleo de más productores y revalorización de la producción.

La construcción se terminará en el plazo de tres años.

○ Siguen estando de moda los proyectos de fabricación o de montaje de vehículos automóviles. La firma Crefisa, con un capital de 20 millones de pesetas, ha solicitado autorización para instalar, en lugar aun no determinado, una planta de montaje de camiones o autobuses de tonelaje medio (tres o cuatro toneladas) accionados por motores Barcinos-Diesel, de seis cilindros, con una cilindrada total de 4.800 c. c.; la producción alcanzaría 1.000 unidades anuales, de un valor de 290 millones de pesetas. En el mismo caso se halla la Hispano-Diesel, S. A., para vehículos ligeros (hasta 800 kilogramos de peso) accionados por motores Diesel, de dos cilindros y una cilindrada total de 1.020 c. c., con refrigeración por aire; la capacidad sería 3.500 vehículos anuales, de un valor previsto de 280 millones de pesetas. En ambos casos, la maquinaria sería enteramente de producción nacional, pero la segunda de estas Compañías precisaría importar al principio elementos componentes del vehículo en un 80 por 100 de valor, porcentaje que iría gradualmente disminuyendo hasta descender al 10 por 100 a los dos años de fabricación.

○ En la industria papelera, D. Enrique Portu Yarza, en nombre de una Sociedad a constituir, se propone instalar en Andoain (Guipúzcoa) una nueva fábrica de pasta mecánica para 2.000 toneladas anuales, a base de madera de pino. El capital sería de cinco millones de pesetas. Otra firma, D. Emilio Mongé Ferre, desea instalar en Riells-Viabrea (Gerona) una fábrica de fundas de embalajes de papel-paja para frasería, etc., bajo patente Carbion, para exportación. El capital sería de tres millones de pe-

setas. La maquinaria sería en parte nacional y en parte importada de Italia. Serían necesarias de 2.000 a 3.000 toneladas anuales de papel-paja de producción nacional.

○ Con un coste de 900.000 pesetas, la Jabonera Vizcaína, de Bilbao, proyecta modernizar y ampliar su industria instalando el procedimiento Mazzoni para obtención directa de jabones secos. La maquinaria, cuyo coste es casi igual al total necesario para la ampliación, será importada de Italia.

○ En Tomelloso (Ciudad Real), y con un capital de casi millón y medio de pesetas, D. Emilio Zaballos Gutiérrez tiene la intención de instalar una nueva fábrica de productos tartáricos y cítricos. La maquinaria sería enteramente de construcción nacional, y la producción de 300 toneladas de ácido tartárico y 120 de cremor tártaro al año, más cantidades menores de productos cítricos y 3.000 hectolitros de alcohol etílico.

○ En el ramo de las industrias mineras, D. José González Piñeiro proyecta instalar en Noya (La Coruña), un taller-almacén público para la concentración de minerales de estaño y volframo. La capacidad de tratamiento será de 150 kilogramos por hora, y la maquinaria enteramente de procedencia nacional. La Real Compañía Asturiana de Minas ha solicitado autorización para instalar en su planta de Arnao (Oviedo) una fábrica de cinc electrolítico capaz de producir 12.000 toneladas anuales de metal acabado. El capital a invertir sería de casi 72 millones de pesetas, de los cuales 28 representarían el coste de la maquinaria a importar. Finalmente, con un capital de 2.500.000 pesetas, D. Manuel Sancho Ruiz y D. Carlos Calderón Bárcena piensan instalar en Toledo una planta para el tratamiento de arcillas, con objeto de producir al mes 500 toneladas de tierras decolorantes para la refinación de aceites. La maquinaria será enteramente nacional.

○ La firma Aislantes y Conductores Esmaltados, S. A., de Riudellots de la Selva (Gerona) tiene el proyecto de ampliar su industria de hilo de cobre esmaltado, con una sección de trefilado de hilo, para uso propio. El capital de tres millones de pesetas, se aumentará en 740.000, y la producción prevista alcanzará 850 toneladas anuales de hilo de cobre trefilado para aislar o esmaltar. La maquinaria será toda ella de construcción nacional.

○ Con un coste de casi 15 millones de pesetas, la Compañía Eléctrica de Langreo, S. A., piensa ampliar la subestación de intermedia de la central termoeléctrica de Lada, Langreo (Oviedo), instalando un segundo transformador de 32.000 kilovatios, con todo el material accesorio requerido. De los 15 millones, nueve representarían el valor de los elementos a importar.

○ El Ministerio de Industria ha autorizado a D. Ramón Fuentes Sorinas para instalar en Gijón una planta para obtener cobre, cobalto y níquel partiendo de minerales pobres, y para refinar electrolíticamente el primero de estos metales. Las materias primas procederán de las minas propias del interesado. Todos los elementos de la instalación será de procedencia nacional.

○ También se ha autorizado a D. Ramón Pont Cos para instalar en Calaf (Barcelona) una fábrica de cemento Portland, de 30.000 toneladas anuales de capacidad, de un coste de casi 20 millones de pesetas, siendo todo el material de construcción nacional.

○ Igualmente, la Sociedad Financiera y Minera, de Málaga, ha recibido autorización para ampliar su fábrica de cemento Goliath con la instalación de una nave de almacenamiento de materias primas, con un puente-grúa de 45 toneladas, y seis silos de crudo con dispositivos de homogeneización. El presupuesto total asciende a casi cuatro millones de pesetas, de los cuales uno y medio representan el coste de maquinaria, que habrá de ser importada.

○ Según datos del *Boletín Oficial de Estadística*, los protestos de letras en Madrid, durante el pasado año 1954, representaron una media mensual de 51.841 efectos, por valor de 631,8 millones de pesetas.

En el año 1953, la media mensual fué de 48.533 efectos por valor de 551,8 millones.

○ El Banco de Bilbao inaugurará próximamente una nueva Agencia en Madrid, situada en la calle López de Hoyos.

○ La Compañía Asturiana Santa Bárbara invertirá seis millones de pesetas en su factoría de cobre electrolítico.

○ La Dirección General de Cooperación Económica del Ministerio de Comercio ha publicado el detalle del desarrollo de la ayuda americana hasta el 30 de junio próximo pasado. Se han

autorizado por las Autoridades americanas envíos de productos por valor de 174,4 millones de dólares, de los cuales han sido subautorizados por el Ministerio de Comercio 164,8 millones de dólares, y se han recibido productos y maquinaria por importe de 52,4 millones.

Casi la totalidad de lo recibido corresponde a materias primas, entre las que el algodón ocupa el primer lugar, con 36,2 millones de dólares.

○ El próximo día 17 será inaugurada en el Instituto Nacional Agronómico una Exposición demostrativa del progreso agrícola en España, en la que se pondrá de manifiesto el adelanto experimentado en un siglo por la agricultura española, tanto en el desarrollo de los cultivos como en la vida de los labradores.

○ Se están realizando actualmente los estudios preliminares para la construcción del nuevo Salto hidroeléctrico de San Pedro, en el río Sil, aguas abajo de San Esteban, del que será contraembalse.

Se proyecta instalar una central de pie de presa con dos grupos de turbinas para un salto bruto de 15,60 metros y una potencia total de 25.000 kilovatios-hora.

○ Don Lorenzo Escudero, que hasta ahora venía desempeñando la dirección de la oficina principal de Cataluña del Banco Hispano Americano, ha sido designado Director general del Banco de Madrid.

○ Después de la delicada operación quirúrgica a que fué sometido, se ha reintegrado a sus actividades el Director general de Seguros y Ahorro, D. Fortunato Toni Ruiz. Celebramos su total restablecimiento.

○ Bajo la presidencia de D. Remigio Thiebaut se ha constituido en Madrid, con un capital de cinco millones de pesetas, la Compañía Occidental de Capitalización, S. A.

○ La Cellophane Española, C. A., ha solicitado las autorizaciones necesarias para ampliar su fábrica de Burgos con una planta para la fabricación de hojas y tubos de polietileno, una máquina para imprimir las primeras y otra máquina para imprimir película celulósica transparente. La producción de hojas y tubos de polietileno alcanzará 100 toneladas métricas anuales. Aparte de elementos accesorios de construcción nacional, se prevé la importación de maquinaria belga por valor de dos millones de pesetas, de una máquina de imprimir sueca, por valor de 206.000 pesetas y de 100 toneladas anuales de polietileno norteamericano (mientras no empiecen a funcionar las fábricas españolas de este producto).

○ La Compañía Industrial Expendedora, S. A., tiene el proyecto de ampliar su fábrica de labores de tabaco, sustituyendo la maquinaria para la fabricación de cigarrillos, para aumentar la capacidad de 69.500 a 160.000 cigarrillos por hora, e instalando una sección capaz de producir 800 cigarros puros por hora. La maquinaria a importar costará, aproximadamente, 1.200.000 pesetas.

○ Para ampliar de 130 a 280 toneladas y de 40 a 240 toneladas, respectivamente, su producción de anhídrido carbónico líquido y sólido en su fábrica de Madrid, la firma Coromina Industrial, S. A., ha solicitado el oportuno permiso del Ministerio de Industria. El coste se calcula en alrededor de 1.750.000 pesetas, y la maquinaria prevista será exclusivamente de construcción nacional.

○ También se halla pendiente de autorización la ampliación de la fábrica de Aluminio Hispano Suiza, S. A., en San Feliú de Llobregat (Barcelona), para producir al año unas 20 toneladas de tornillería y piezas pequeñas, que antes suministraban otras industrias, para la producción de los aparatos de radio, aparatos electrodomésticos, etc., construídos por la primera. El coste casi alcanza el millón de pesetas, y la maquinaria será exclusivamente de producción nacional.

○ Con un capital de 600.000 pesetas, se proyecta instalar en Barcelona, por la firma Seuba, S. A., una industria de grabado de plaquitas metálicas para las máquinas de imprimir direcciones. Se prevé una capacidad de 900.000 plaquitas al año.

○ Se está tratando de llevar a la práctica el proyecto de la Celulosa Andaluza, S. A., de instalar en Jerez de la Frontera, con un capital de 18 millones de pesetas y maquinaria enteramente nacional, una nueva fábrica de celulosa, utilizando una patente de fabricación española, para producir, en la primera etapa, 12.500 kilogramos diarios de celulosa blanqueada.

○ Como ampliación a su taller de construcción de motores Diesel, la Casa Juan Matas Ayma, de Barcelona, proyecta instalar

un horno eléctrico de fusión de aceros, de 2,5 toneladas de capacidad. El coste de esta ampliación se calcula en 1.330.000 pesetas, con elementos puramente de construcción nacional.

○ En Benimamet (Valencia), y con un capital de casi 17 millones de pesetas, se proyecta instalar una nueva fábrica de papel, con máquina plana de 1,80 metros de ancho útil. La producción prevista sería de unas 1.000 toneladas, en total, de papel de seda, para embalaje de naranja; 336 de papel Manila y 428 de papel para copias. La maquinaria será de construcción nacional.

○ El Ministerio de Industria ha autorizado a Potasas Ibéricas, Sociedad Anónima, para poner en servicio el pozo número 2 de sus minas de Sallent (Barcelona). El pozo ya se encuentra equipado para extracción, y al entrar en servicio se cuenta aumentar la producción de sales potásicas, valoradas en K₂O hasta 52.000 toneladas anuales. El coste de esta ampliación ha sido de más de seis millones de pesetas, de los cuales algo más de millón y medio han correspondido a los materiales de importación.

○ Se ha concedido a D. Enrique Rodríguez Herrera y otros el permiso necesario para instalar en Cieza (Murcia) una fábrica de cemento portland artificial, de 75.000 toneladas anuales de capacidad, con un presupuesto de más de 52 millones de pesetas. Parte de la maquinaria, por valor de cerca de tres millones y medio de pesetas, habrá de ser importada.

○ Minas de la Soterraña, S. A., va a instalar, debidamente autorizada, un bloque de 12 mufas en su mina de Lena (Oviedo), para destilación de minerales de mercurio y arsénico.

○ Se va a instalar por la Sociedad Altos Hornos de Vizcaya, Sociedad Anónima, en su factoría de Sestao (Vizcaya) un nuevo tren laminador-desbastador, de una capacidad prevista de 600.000 toneladas métricas de lingote de acero al año. Se prevé un plazo de dos años para la puesta en marcha.

○ Chile ha decidido vender a España 3.000 toneladas de cobre "blister" en diez plazos de 300 toneladas cada uno, al precio actual en el mercado de Londres.

España comprará también nitrato chileno por un total de alrededor de 150.000 toneladas, que serán adquiridas, como el cobre, en varios plazos.

○ Con asistencia del Director general de Comercio y Política Arancelaria, que ostentaba la representación del Ministro del ramo, ha sido inaugurada solemnemente la XV Feria Oficial y Nacional de Muestras de Zaragoza.

Este certamen reúne los más diversos productos nacionales correspondientes a más de 600 firmas industriales y comerciales. La mayor parte de las provincias españolas están representadas con artículos que, en conjunto, tienen un valor superior a los 300 millones de pesetas, habiéndose tenido que rechazar muchas solicitudes por haber quedado saturada la capacidad del recinto.

Entre las secciones más importantes están las de la industria agrícola, que dan verdadera personalidad a la Feria, así como el salón de la motocicleta y coches de tipo utilitario; sección de plásticos, obra sindical de artesanía, arte doméstico, salón de cinematografía y fotografía, y las últimas conquistas de la técnica en maquinaria automática textil.

También figura en el certamen el XXXI Salón Internacional de Fotografías, con 411 obras de 22 países.

○ En los primeros días del próximo mes de noviembre saldrá, con destino a Alemania occidental, una Delegación de 20 industriales españoles, invitados por el Bundesverband der Deutschen Industrie (Asociación Federal de la Industria Alemana).

La finalidad de la visita será estrechar contactos entre las industrias de los dos países.

○ Según datos del Ministerio de Obras Públicas, que comprenden los de las centrales de alguna importancia, la producción de electricidad de fuente hidráulica bajó a 518 millones de kilovatios-hora. Fué mayor, sin embargo, que en el mismo mes de agosto anteriores del quinquenio. En lo que se refiere a la producción térmica, se alcanzó una cifra que seguramente será un "record": 283 millones de kilovatios-hora, frente a 231,6 en agosto de 1954. La producción total, no obstante, se mantiene, sólo en estas centrales de cierta importancia, alrededor de los 800 millones de kilovatios-hora.

○ Entre los países que han anunciado su participación en la próxima Feria Internacional del Campo, figura en destacado lugar la Federación Agrícola Sueca, organización importantísima en aquel país, que agrupa y representa al 95 por 100 de las actividades agropecuarias y forestales de dicha nación.

○ Ha sido abierto al tráfico aéreo nacional completo, inter-

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 69.000.000

BANCA Y BOLSA

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.653

nacional de turismo y escalas técnicas del tráfico internacional, el aeropuerto de Santa Cruz de la Palma, y autorizado a la Compañía Iberia para restablecer la línea Santa Cruz de Tenerife-Santa Cruz de la Palma.

○ La Empresa Nacional Hidroeléctrica Ribagorzana tiene pendiente de concesión el permiso para instalar, con un coste de más de 50 millones de pesetas, una línea de transporte de energía eléctrica desde la central de Escatrón (Zaragoza) hasta la ciudad de Lérida. La línea será de doble circuito y de una capacidad de 132.000 voltios. El material será nacional, salvo 35.000 aisladores valorados en 35 millones de francos franceses.

○ Para disponer de energía eléctrica para consumo propio, en caso de necesidad, La Papelera Española, S. A., ha solicitado autorización para instalar en su fábrica de Alboraya (Valencia) un grupo electrógeno de reserva, compuesto de un motor Diesel de 1.600 c. v., acoplado a un alternador sincrónico de 1.400 kilovatios, con sus elementos accesorios, a importar de Alemania. El coste de esta mejora excede los cuatro millones de pesetas.

○ En nombre de una Sociedad a constituir, se ha solicitado por D. Nicolás López Chicheri y D. Bernabé Chavarri Rodríguez autorización para instalar una fábrica de máquinas de calcular, en Madrid. La producción será de 2.000 unidades anuales. El capital se prevé en nueve millones de pesetas. La maquinaria, de importación, se valora en 2.600.000 pesetas, más 2.800.000 pesetas de herramental; se importará, además, materias primas por valor de 356.000 pesetas anuales.

○ En la provincia de Barcelona, la firma Makofil, S. A., tiene el proyecto de instalar una industria de manufactura de hilados finos, de algodón, del número 60 de promedio, peinados y gaseados. La capacidad será de 98.824 kilogramos, el capital de 12 millones de pesetas y los elementos de la instalación de construcción nacional.

○ También en la provincia de Barcelona se piensa instalar una nueva industria de fabricación de electrodos y aleaciones especiales: 12.000 kilogramos de electrodos y 36.000 de varillas para soldadura. El capital será de 500.000 pesetas y la maquinaria de procedencia nacional. Se prevé la importación de algunas materias primas por valor de 15.000 pesetas anuales. La firma interesada es la Reboud, S. A.

○ La firma Construcciones Metálicas Ligeras, S. A., de Pamplona, ha solicitado autorización para instalar una industria de fabricación de perfiles ligeros conformados en frío. El capital será de dos millones de pesetas, la capacidad de 400 toneladas anuales y los elementos de trabajo nacionales.

○ Para el tratamiento de los minerales de sus propias minas, la firma Herrero y Compañía tiene solicitado permiso para instalar un horno para la destilación de minerales de mercurio y arsénico, en Mieres (Oviedo). La capacidad de tratamiento será de 100 toneladas en jornada de veinticuatro horas. El presupuesto del material necesario para esta mejora, todo él de construcción nacional, asciende a 2.287.640 pesetas.

○ La Electroquímica y Electrometalúrgica de Nora, S. A., ha solicitado la autorización para ampliar su industria de ferroaleaciones en Siero (Oviedo), hasta alcanzar 1.100 toneladas en campaña de nueve meses. El material será casi enteramente nacional, y el coste de la ampliación se elevará a unos cinco millones de pesetas. Los minerales de molibdeno, cromo, vanadio, níquel y parte del de manganeso, serán importados.

○ Con un coste de más de 13 millones de pesetas, Fábrica de Mieres, S. A., proyecta reformar uno de sus altos hornos, aumentando su capacidad hasta 200 a 250 toneladas diarias de arrabio. Parte de la maquinaria, por valor de 5.500.000 pesetas, habrá de ser importada.

○ Otra firma asturiana, la Sociedad Industrial Asturiana, Santa Bárbara, proyecta modernizar su instalación de cubas del taller de electrólisis del cobre, en Lugones. El coste ascenderá a más

de seis millones de pesetas, y la capacidad de tratamiento será de 720 toneladas mensuales.

○ En Canarias, la Papelera de Canarias, S. A., tiene el propósito de instalar una central térmica, de 800 kilovatios, para el consumo de su propia industria. Todo el material será nacional, y el coste de esta mejora ascenderá a más de cinco millones de pesetas.

DISPOSICIONES OFICIALES

AGRICULTURA.—Orden de 20 de septiembre ("B. O." de 9 de octubre), autorizando al Servicio del Algodón del Instituto de Fomento de la Producción de Fibras Textiles para comprar, a los precios que se indican, la fibra de algodón de libre disposición del cultivador.

HACIENDA.—Cinco Ordenes de 4 de octubre ("B. O." del 9), fijando la cifra relativa de negocios en el extranjero de las Sociedades españolas Banco de Bilbao, para los ejercicios 1950, 1951 y 1952, y Compañía General de Tabacos de Filipinas, para los ejercicios 1952 y 1953.

HACIENDA.—Acuerdo de 5 de octubre ("B. O." del 9), sobre renovación de Vocales del Consejo Superior y Junta Central de los Colegios Oficiales de Corredores de Comercio.

IBEROAMERICA

○ El precio de la gasolina, en Portugal, ha pasado de 4,60 a 4,50 escudos el litro. Igualmente ha experimentado descenso el precio del gas-oil.

○ Colombia ha entrado oficialmente en la era atómica con la promulgación de un Estatuto que establece normas sobre localización, explotación, beneficio y distribución de sustancias radioactivas.

Según el Estatuto, el Gobierno tendrá el monopolio del comercio interior y exterior de tales materiales, que serán considerados como reservas del Estado. Se prevé también la creación de un Instituto de Asuntos Nucleares.

○ El Ministro de Industria argentino ha manifestado que la Argentina continuará sin desviarse en su política de buscar la autosuficiencia en los abastecimientos de petróleo. Actualmente la Argentina tiene que importar la mitad del petróleo que consume.

Dijo que el Gobierno había recibido ofertas de Empresas particulares para la provisión de equipo perforador con crédito a largo plazo.

El contrato entre el Gobierno y la Standard Oil, de California, había sido automáticamente cancelado, ya que el Congreso había denegado la renovación.

EXTRANJERO

○ La cosecha de azúcar de remolacha de Alemania occidental, de este año, se espera sea inferior a la de 1954, debido a las desfavorables condiciones climatológicas. La cosecha de 1954 se elevó a 9.013.020 toneladas, y la producción de azúcar fue de 1.174.400 toneladas. Un portavoz de la industria del azúcar ha manifestado que la cosecha de este año podría suplir solamente el 75 por 100 de las necesidades interiores.

Las ventas de azúcar en el mercado nacional totalizaron 1.121.000 toneladas en el período comprendido desde 1 de octubre de 1954 al 31 de julio de este año, en comparación con 1.061.000 toneladas en el período correspondiente de 1953-54.

○ Las exportaciones de arroz tailandés, durante el mes de agosto, han ascendido a 102.688 toneladas, elevando la cantidad total exportada durante el año a 911.107 toneladas.

○ La primera conferencia internacional que se va a celebrar en los Estados Unidos sobre el uso de antibióticos en la agricultura, tendrá lugar en Washington del 19 al 21 del presente mes.

Entre otros asistentes a la conferencia se encontrará el profesor J. Brueggemann, el cual ha realizado un estudio avanzado sobre el empleo de los antibióticos en el alimento del ganado. Después de la conferencia, el citado profesor y otros científicos internacionales girarán una visita a centros agrícolas experimentales que están utilizando antibióticos.

○ La Conferencia Económica Norteamericana ha solicitado del Gobierno francés la reducción de las importaciones de frutos cítricos, jugos de frutas y patatas.

Entre las recomendaciones principales figuran:

Primera. Frutos cítricos: Reducción del cupo de importación

de 220.000 a 150.000 toneladas para eliminar el excedente previsto de 75.000 toneladas de este año. La distribución de los arribos españoles deberán continuar del mismo modo que anteriormente, pero las importaciones de naranjas a granel quedarán totalmente suprimidas.

Segunda. Jugos de frutas y vegetales: Las importaciones de jugos quedarán limitadas a las cantidades y especialidades de las cuales Africa del Norte no se encuentra en condiciones de hacer envíos a la metrópoli.

Tercera. Patatas: Supresión o reducción drástica de las importaciones, o al menos escoger una época más apropiada para reducir la competencia con las patatas tempranas de Argelia y Marruecos.

○ El Departamento de Comercio de los Estados Unidos está considerando cuatro nuevos proyectos para estimular las inversiones en el extranjero de los hombres de negocio americanos.

El Departamento espera, en unión con la Oficina de Comercio Exterior, crear un índice de inversores similar a los actuales índices de exportadores e importadores, el cual ayudaría al Gobierno en presentar las oportunidades de inversión a la atención de las Empresas interesadas en determinados campos de actividad.

Otros dos proyectos son: un registro de historiales de la experiencia de inversores en el exterior y de medidas efectivas que han sido tomadas por países extranjeros para atraer el capital privado americano.

El cuarto proyecto es el establecimiento de un Comité consultivo de inversiones para aconsejar al Departamento de Comercio sobre los mejores métodos para perfeccionar sus servicios a los inversores extranjeros.

○ El comercio exterior finlandés del mes de agosto se ha traducido en un superávit de 3.483 millones de marcos.

○ El comercio exterior austríaco experimentó un déficit de 374 millones de schillings durante el mes de agosto, contra un déficit de 263 millones en el mes anterior.

○ Durante el primer semestre del año actual, la industria escocesa dedicada a la fabricación de "tweeds" produjo un total de 9.197.400 metros cuadrados de tejido, superando en cerca de un millón de metros cuadrados la cantidad producida en el mismo periodo de 1954. Durante el mes de mayo se exportaron artículos valorados en más de un millón de libras esterlinas, y si esta curva ascendente continúa la industria espera poder batir la marca anterior de 10 millones de libras, establecida en el pasado año. Estados Unidos y Canadá siguen siendo los mejores mercados, y entre los dos adquieren el 50 por 100 de la exportación total. La industria continúa especializándose en nuevos dibujos y en el perfeccionamiento de la calidad de sus productos.

○ Entre las exhibiciones de la Feria Textil y de Vestidos, celebrada en Colonia en el pasado mes, figuraron prendas de vestir y géneros por piezas confeccionadas a base de los nuevos tejidos alemanes hechos a mano, dralón y diolene. Los vestidos hechos con estos tejidos no estarán a la venta hasta la primavera próxima. El precio en el mercado de los tejidos expuestos no se conoce aún, ya que los fabricantes no han calculado todavía el costo exacto.

La Feria está especialmente destinada a géneros confeccionados a mano y trajes de hombre. Este certamen constituye la segunda parte de la Feria de Otoño, de Colonia, y han concurrido al mismo 724 expositores de Alemania occidental y otros países.

○ La Cosden Petroleum Company llevará a cabo, durante los próximos seis meses, la construcción de una fábrica de plástico "stirene monomer", en la que serán invertidos tres millones de dólares.

La fábrica, que será construída en la refinería de Big Spring (Texas), se estima producirá 20 millones de libras del citado plástico por año, cuyo total será destinado a la producción de caucho sintético.

El "stirene monomer" se obtiene de los subproductos del refinado de petróleo.

○ La Caterpillar Tractor Company of America ha obtenido del Banco de Exportación-Importación un crédito de 10 millones de dólares, destinado a financiar las exportaciones de tractores, maquinaria de carretera, equipo para remover tierras, motores Diesel y generadores eléctricos Diesel.

Por su parte, la Continental Supply Company, de Texas, ha obtenido también otro crédito de un millón de dólares para finan-

ciar las ventas al extranjero de productos tubulares, maquinaria y otras mercancías para la producción y refinado del petróleo.

○ La Dortmund-Noerde Huettenuion Steel Company ha acordado la construcción de una nueva fábrica, en Dortmund, para la producción de piezas de acero para estructuras.

La fábrica, que será una de las más modernas de Europa, estará en condiciones de producir en el otoño del próximo año.

Su capacidad de producción será de 30 a 35.000 toneladas de piezas para estructuras por mes.

○ La fábrica de coches Volkswagen espera exportar a Estados Unidos, en el presente año, un total de 25.000 coches.

○ En el primer semestre de este año, la producción de la industria automovilística italiana fué superior en un 16,7 por 100 a la del mismo periodo del año anterior, totalizando 121.646 unidades.

○ Los Ferrocarriles del Estado suecos informan haber tenido en el año económico 1954-55, una vez hechas las depreciaciones, un superávit neto de 25 millones de coronas (4.850.000 dólares), contra 31 millones en el periodo anual precedente.

○ Ha sido firmado en La Haya un nuevo Protocolo aéreo por delegados de 27 países, por el cual se eleva al doble la indemnización por muerte o perjuicios en las líneas aéreas. El nuevo Protocolo, firmado al finalizar una Conferencia de tres semanas, convocada bajo los auspicios de la Organización Internacional de Aviación Civil, eleva el máximo de indemnización a 5.922 libras. También simplifica la documentación de tráfico, y entrará en vigor cuando haya sido ratificada por 30 países.

○ La Pirelli Limited ha acordado emitir en Suiza un empréstito en obligaciones de 50 millones de francos suizos, al 4,50 por 100. El precio de emisión será a la par, con una duración de quince años y opción de amortización total o parcial después del octavo año.

○ En Junta de accionistas ha sido aprobada una ampliación del capitl de la Allgemeine Elektricitaets Gesellschaft (A. E. G.), Berlín-Francfort, desde 110 millones de marcos a 165 millones. Las nuevas acciones, que gozarán del derecho a dividendo a partir del 1 de octubre, serán ofrecidas a los accionistas una por cada dos antiguas y a un precio del 135 por 100.

Este es el segundo aumento de capital de la Compañía desde que terminó la guerra. La A. E. G. aumentó su capital, en 1954, en 22 millones de marcos hasta un total de 110 millones.

○ El índice de la media diaria de la producción industrial holandesa (1943 = 100) descendió de 158 en junio a 147 en julio.

Bibliografía

ESTUDIO PARA EL FOMENTO DE LAS EXPORTACIONES ESPAÑOLAS A ESTADOS UNIDOS

Una adición más a la serie de trabajos efectuados por la Cámara de Comercio Americana en España en sus esfuerzos de incrementar las ventas españolas a Estados Unidos se pone en circulación por dicho Organismo.

Titulado *Estudio para el fomento de las exportaciones españolas a Estados Unidos* y compilada por D. Ernesto Schop, después de una investigación a fondo durante más de dos años de sostenido esfuerzo, esta obra es una verdadera "herramienta de trabajo" para todo aquel que quiere iniciar o incrementar sus ventas a ese enorme, múltiple mercado.

Redactado en lenguaje conciso y claro, sus 125 páginas de conclusiones, sugerencias y datos son una verdadera revelación de las enormes posibilidades que existen en Estados Unidos para la producción industrial, artesana, agrícola y minera española. Profusamente ilustrado, contiene además mapas de distribución y estadísticas de sumo valor para el exportador español.

Una simple lectura del índice da una clara idea de lo completo que es su contenido. Algunos de sus capítulos:

"Naturaleza y proporciones del mercado americano".

"El comercio y la distribución en la economía americana".

"Productos que se pueden vender en el mercado americano".

"Los derechos arancelarios americanos".

"Comercio entre Estados Unidos y España".

Este estudio es asequible a todos dirigiéndose a la Cámara de Comercio Americana en España, rambla de los Estudios, 109, Barcelona, al precio de 25 pesetas para los socios y 40 pesetas para no socios.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: **ALCALA, 14 - MADRID**

Capital desembolsado. **408.375.000**, — ptas.
Reservas **605.119.131,09** »

471 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4 Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORRO

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5, y Diego de León, 54.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 1.688.)

ESPAÑA, S. A.

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Domicilio social: **General Mola, 36 Y 38**

(Edificios de su propiedad)

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente: Excmo. Sr. Conde de Limpías. — Consejeros: Sr. D. Julio Collado Martín, Sr. D. Honorio Riesgo García, Sr. D. Laureano Rubio Rodríguez, Excmo. Sr. Duque de Sevilla, Excmo. Sr. D. José de Yanguas Messía, Sr. D. Jesús Huerta Peña, Sr. D. Alvaro Alba Rabanal y Sr. D. Carlos Cendra y Frigola. — Director general: Sr. D. Jesús Huerta Peña.

Capital social totalmente desembolsado:
5.000.000 de pesetas

RAMOS QUE PRACTICA

Seguros de Vida y Rentas Vitalicias, Seguros de Incendios, Seguros de Accidentes Individuales y Reaseguros de los expresados Ramos.

VENTAJAS QUE OFRECEN SUS POLIZAS DEL RAMO DE VIDA

Libertad completa del asegurado respecto a residencia, viajes y ocupaciones. — Absoluta indisputabilidad de la póliza cumplido el primer año de su vigencia. — Anticipos automáticos para el pago de las primas y anticipos en efectivo de elevado importe. — Derecho a la rehabilitación de la póliza (sin reconocimiento médico durante los seis meses siguientes al vencimiento impagado). — Derecho a la prolongación temporal del seguro por el capital íntegro, libre de pago de primas y sin exigir reconocimiento médico. — Altos valores de rescate y de seguro liberado. — La póliza cubre el riesgo de muerte, de una manera absoluta. — Diferentes opciones para la liquidación del capital asegurado. — Bonos anuales de capital adicional de un valor mínimo garantizado, cada uno de los cinco primeros, del 2,50 por 100 del capital, o sean 2.500 pesetas por cada 100.000 aseguradas. — Derecho durante toda la vigencia de la póliza a cambiar la clase del seguro por otra de prima más elevada. — Posibilidad de utilizar los bonos para la liberación anticipada del seguro y el pago del capital asegurado antes de su vencimiento.

(Autorizado por la Dirección General de Seguros con fecha 12 de mayo de 1945.)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializado en toda clase de operaciones de comercio exterior

Capital escriturado 250.000.000 de pesetas.
Id. suscrito y desembolsado 200.000.000 »
Reservas 135.320.000 »

OFICINAS CENTRALES:

CARRERA DE SAN JERONIMO, 36.—MADRID

SUCURSALES Y AGENCIAS

Agencia Urbana en Madrid: Goya, número 41.

PENINSULA

Alicante; Avilés; Barcelona, Agencias Urbanas en Barcelona; El Borne, Vía Layetana, núm. 25, y Avenida de José Antonio, núm. 557; Bilbao; Burriana; Castellón de la Plana; Gandía; Gijón; Jerez de la Frontera; Murcia; Falafrugell; Reus; San Sebastián; Sevilla; Valencia, y Vigo.

ISLAS CANARIAS

Las Palmas de Gran Canaria; La Orotava; Puerto de la Cruz; Puerto de la Luz, y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos de Fernando Póo, Santa Isabel, Sidi Ifni, Villa Bens, Villa Cisneros, Tánger y Tetuán.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

París: 16, Rue de la Chaussée d'Antin (9.^a).

París: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: "Villas Paquet", Boulevard de la Gare, angle rue Georges Mercié.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

Londres: 27, Throgmorton Street, E. C. 2.

Londres: 3, Covent Garden, Long Acre-London, W. C. 2.

Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Oficina de representación, Heuer Wall, 61.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social 500.000.000 Ptas.
Capital desembolsado 462.500.000 »
Reservas 634.000.000 »
Capital desembolsado y reservas 1.096.500.000 »

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55 Legazpi (Gta. Beata M.^a Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50 Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300 P.^{ta} Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Duque de Alba, n.º 15 Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19 Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76 San Bernardo, n.º 35
J. García Morato, 158 y 160 Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.700